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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 188 
- без перепечаток 151 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
ИИХФ наказала ХК "ЦСКА" и запретила Федотову играть на Олимпиаде 

 
Россия нам должна 100 млн: Люка Тардиффа, игравшего когда-то за 
Францию, пора к борту припечатать (Свободная пресса (svpressa.ru)) 
ИИХФ решила поправить свой бюджет за счет нашего хоккея 

перейти к статье 

IIHF отстранила вратаря Федотова на 3 года от участия во всех турнирах 

под своей эгидой, включая Олимпиаду‑2026 (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

IIHF отстранила вратаря Федотова на 3 года от участия во всех турнирах под 

своей эгидой, включая Олимпиаду‑2026  

перейти к статье 

IIHF запретила московскому ЦСКА осуществлять международные 
трансферы в течение двух лет (ТАСС) 
Вратарь Иван Федотов отстранен от участия во всех соревнованиях под эгидой 
IIHF, включая Олимпийские игры, на три года 

перейти к статье 

ИИХФ наказала ЦСКА и запретила Федотову играть на Олимпиаде! Новый 
пакет антироссийских санкций в хоккее (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
В Милан Иван не поедет ни при каком раскладе. 

перейти к статье 

"Вратарь Федотов ничего не потеряет из‑за трехлетней дисквалификации 

от IIHF" - Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Российский вратарь Иван Федотов ничего не потеряет из‑за трехлетней 

дисквалификации, которую на него наложила Международная федерация 
хоккея (IIHF), сказал "Матч ТВ" бывший главный тренер сборной России 
Владимир Плющев. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

29-летний канадский специалист пополнит тренерский штаб "Трактора" 
(Чемпионат.com) 
29-летний канадский специалист Рафаэль-Пьер Рише на своей странице в 
социальной сети Х (ранее Twitter) объявил о том, что переходит на работу в 
"Трактор" на должность помощника тренера. 

перейти к статье 

"Тренеров берут на работу, чтобы уволить". Плющев - об отставке 
Заварухина из "Трактора" (Чемпионат.com) 



 

 

Бывший тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
решение руководства "Трактора" отправить в отставку Алексея Заварухина с 
поста главного тренера. 

перейти к статье 

Бойков является основным кандидатом на пост тренера по защитникам в 
"Тракторе" (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Как стало известно Metaratings.ru, Александр Бойков является основным 
кандидатом на пост тренера по защитникам в "Тракторе".  

перейти к статье 

Он стал открытием сезона в России, а его вынуждают уехать в Америку? 
"Спартак" поругался с Цыплаковым из-за денег (Sport24.ru) 
Красно-белые регламент не нарушают, но ведут себя некрасиво.  

перейти к статье 

Раскрылся при Андрее Разине и выиграл Кубок Гагарина в 19 лет. 
Феноменальный путь к успеху Романа Канцерова (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Воспитанник магнитогорского хоккея закрепился в команде КХЛ в свой первый 
полноценный год в лиге.  

перейти к статье 

"Поставлю себе наивысший балл": Серебряков - о дебютном сезоне в 
СКА, Большом туре сборной и лучших вратарях КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Сборную России по хоккею отлично принимают во всех городах, заявил в 
интервью RT вратарь Никита Серебряков.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Авангард" заключил с вратарем Бердиным контракт на два года 
(Чемпионат.com) 
"Авангард" заключил с вратарем Михаилом Бердиным контракт на два года.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Как оказалось, я знал про "Чайку" не так много". Артем Батрак - о 
"Спартаке", прогрессе МХЛ и сравнении Гусева с Демидовым 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Экспертное интервью комментатора и обладателя Кубка Харламова-2014.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Заслуги Гредзен, тернии Ганеевой и космос Митрофановой. Айсылу 
Рахимова - о номинантках на приз лучшего игрока сезона (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
13 мая на церемонии закрытия сезона КХЛ состоится награждение лучшего 
игрока Женской хоккейной лиги 2023/2024.  



 

 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Россию вычеркнули из истории хоккея. И в этом мы сами виноваты 
(Советский спорт) 
Грандиозные победы, достигнутые нашими великими хоккеистами, просто 
забыли.  

перейти к статье 

Россию нагло вычеркнули из истории хоккея. IIHF должны 
расформировать за беспредел (News.sportbox.ru) 
Международная федерация устроила провокацию на чемпионате мира. 
Советские и российские победы просто забыли. 

перейти к статье 

Двухминутка ненависти. Скандал с ИИХФ показал, что на самом деле 
важно для нас (Чемпионат.com) 
Хватило всего 12 часов, чтобы перестать видеть людей в представителях 
Международной федерации хоккея. 

перейти к статье 

"Полный беспредел". Флаг России демонстративно спустили на 
чемпионате мира (Советский спорт) 
Позиция организаторов максимально странная.  

перейти к статье 

Губерниев: "То, как ИИХФ пытается вычеркнуть Россию, кажется 
смешным и несуразным" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Спортивный комментатор Дмитрий Губерниев рассказал, насколько интересен 
чемпионат мира по хоккею без участия сборной России. 

перейти к статье 

Тарасова о ЧМ по хоккею без России: "Никакого интереса к этому 
псевдотурниру. Нечего обсуждать" (Sports.ru) 
Татьяна Тарасова высказалась о ЧМ по хоккею без сборной России.  

перейти к статье 

Плющев: IIHF в любом случае будет принижать заслуги советского и 
российского хоккея (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Бывший тренер сборной России Владимир Плющев в беседе с Metararings.ru 
отреагировал на то что Международная федерация хоккея (IIHF) не указала 
сборную России в списке самых титулованных команд в истории чемпионатов 
мира.  

перейти к статье 

В ИИХФ назвали ошибкой отсутствие России в списке самых 
титулованных сборных (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Президент Международной федерации хоккея (ИИХФ) Люк Тардиф рассказал, 
почему национальной команды России не оказалось в списке самых 
титулованных сборных на чемпионатах мира.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 



 

 

 
Губерниев - о работе Ротенберга в "России 25": он молодец, у ребят глаза 
горят (Чемпионат.com) 
Российский журналист и ведущий Дмитрий Губерниев высказался о работе 
главного тренера сборной "Россия 25" Романа Ротенберга. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг: "Клуб КХЛ спокойно попал бы в розыгрыш Кубка 
Стэнли. В этом ничего сложного нет" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг перед завершением 
майского турне национальной команды рассказал "Матч ТВ", смотрит ли он 
чемпионат мира, и кто ему интересен в плей-офф НХЛ.  

перейти к статье 

Ротенберг: задача стояла доказать, что Россия достойна играть на ЧМ (RT 
(russian.rt.com)) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг прокомментировал 
победу над командой Белоруссии в заключительном матче Большого тура. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг: "Готовы играть даже с сомалийскими пиратами. Но на 
чемпионате мира!" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер команды "Россия 25" Роман Ротенберг после победы над 
белорусами заявил, что сборная доказала, что должна выступать на 
чемпионате мира. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг высказался о судействе матчей "России 25" в рамках 
Большого тура (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг после победы над 
национальной командой Беларуси (4:2) в Минске прокомментировал судейство 
матча. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг подвел итоги Большого тура сборной "Россия 25" 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "России 25" Роман Ротенберг после победы в заключительном 
матче Большого тура над сборной Беларуси (4:2) опубликовал пост в телеграм-
канале, в котором подвел итоги турне. 

перейти к статье 

Хоккеисты "Россия 25" в четвертый раз обыграли сборную Белоруссии 
(Р-Спорт) 
Хоккеисты команды "Россия 25" в четвертый раз обыграли сборную Белоруссии 

перейти к статье 

Канарейкин об игроках СКА в "России 25": "Тренер всегда предпочитает 
вызывать хоккеистов, которых хорошо знает. Так еще Тарасов с 
Чернышевым работали" (Sports.ru) 
Федор Канарейкин высказался об игроках СКА в составе сборной "России 25".  

перейти к статье 



 

 

Эффектная точка: сборная "Россия 25" завершила Большой тур победой 
над командой Белоруссии в Минске (RT (russian.rt.com)) 
Сборная "Россия 25" на выезде обыграла национальную команду Белоруссии в 
заключительном матче Большого тура. 

перейти к статье 

Без поражений! Большой тур сборной "Россия 25" завершен (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
В последнем матче команда Романа Ротенберга обыграла белорусов в Минске 
со счетом 4:2. 

перейти к статье 

"Погода весной, как будто сезон КХЛ не заканчивался" (Известия (iz.ru)) 
Хоккеист сборной России Владимир Грудинин - о турне национальной команды 
по регионам и прошедшем сезоне "Северстали" 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Каменский назвал причины высокой результативности Ничушкина в плей

‑офф НХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Каменский назвал причины высокой результативности Ничушкина в плей‑офф 

НХЛ  
перейти к статье 

Каменский: глупо, что IIHF не пишет о достижениях нашего хоккея (Meta 
Ratings (metaratings.ru)) 
Вице-президент Континентальной хоккейной лиги Валерий Каменский в беседе 
с Metararings.ru отреагировал на то что Международная федерация хоккея 
(IIHF) не указала сборную России в списке самых титулованных команд в 
истории чемпионатов мира.  

перейти к статье 

Панарин обошел Буре и Войнова по матчам в плей-офф НХЛ, догнав 
Варламова (Sport24.ru) 
В эти минуты проходит 4-й матч второго раунда плей-офф НХЛ "Каролина 
Харрикейнз" - "Нью-Йорк Рейнджерс", счет после первого периода 3:1 в пользу 
"Харрикейнз".  

перейти к статье 

Разное 
 

Чемпионат мира по хоккею - 2024. Да Коста, Казахстан и без России 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
В Чехии стартовал очередной мировой турнир.  

перейти к статье 

Казахстан должен остаться в элите чемпионата мира. У них для этого все 
есть (Allhockey (allhockey.ru)) 
Представлены контингентом из КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

Казахстан забил издевательские голы! И обыграл Францию на ЧМ 
впервые за 20 лет (Чемпионат.com) 
Два гола из-за линии ворот рикошетом от вратаря и еще один в меньшинстве - 
это точно был не день Юленена. 

перейти к статье 

Старые знакомые. Кто из бывших легионеров КХЛ попал на ЧМ-2024 
(Чемпионат.com) 
Многие из них сыграли ключевые роли в первый же день мирового первенства. 

перейти к статье 

Латвия избежала позора на старте ЧМ! Многолетний помощник Знарка 
чуть не проиграл полякам (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Было очень близко к первой сенсации на чемпионате мира.  

перейти к статье 

Польша устроила шоу на ЧМ по хоккею! Аутсайдер отобрал очки у 
бронзовой Латвии (Чемпионат.com) 
За десять минут до конца матча поляки даже вели в счете, однако до сенсации 
все-таки не дотянулись 

перейти к статье 

Четыре матча первого дня ЧМ-2024 посетили 52 тысячи человек 
(Чемпионат.com) 
10 мая состоялся первый игровой день чемпионата мира по хоккею - 2024. 

перейти к статье 

Эдуард Тимашев: "Гранит" намерен играть в стиле Магнитки, СКА, 
"Торпедо" - и воспитывать новых Коваленко" (Russia-hockey.ru) 
Экс-тренер сборной России U-17, "Русских Витязей" и системы "Локомотива" 
накануне был назначен новым наставником клуба ЮМХЛ "Гранит" - и рассказал 
об этом назначении Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

ИИХФ наказала ХК "ЦСКА" и запретила Федотову играть на Олимпиаде 
 

Россия нам должна 100 млн: Люка Тардиффа, игравшего когда-то за 
Францию, пора к борту припечатать (Свободная пресса (svpressa.ru), 
Москва, 11 мая 2024) 
ИИХФ решила поправить свой бюджет за счет нашего хоккея 
Прямо перед инаугурацией президента РФ Владимира Путина, неожиданно 
"проснулась" уже порядком подзабытая и, в принципе, ненужная 
Международная федерация хоккея (ИИХФ). Она заново решила "наехать" на 
наш хоккей, вернее на Федерацию хоккея России (ФХР). Но для начала 
официальное заявление сайте ФХР. 
"Дисциплинарный комитет Международной федерации хоккея (ИИХФ) 6 мая 
2024 года вынес решение о наложении на Федерацию хоккея России штрафа в 
размере один миллион швейцарских франков за выступление вратаря Ивана 
Федотова в Чемпионате КХЛ в сезоне 2023−2024 годов в составе ХК ЦСКА. 
Дисциплинарный комитет ИИХФ решил, что выступление Федотова за ЦСКА в 
прошедшем сезоне происходило в нарушение правил международных 
переходов ИИХФ. 
ФХР оспорит вынесенное решение в установленном порядке". 
Другими словами, в международной федерации после восьми месяцев 
обсуждений "дела Ивана" решили стрясти с ФХР, если перевести на наши 
деньги, 100,525 млн рублей. 
Эту новость можно, в общем-то охарактеризовать как забавную и циничную 
одновременно. В памяти почему-то сразу всплыла сценка из "Золотого 
теленка", в которой изображающий нищего Паниковский нищий нагло пристает 
к Корейко с требованием "Дай миллион, дай миллион, дай миллион!" 
Можно допустить, что на протяжении определенного периода между ИИХФ и 
ФХР шли какие-то консультации, чтобы максимально безболезненно разрулить 
конфликт. Однако это предположение напрочь разбивает свежее заявление. 
Еще в сентябре было очевидно, что Федотов выступал за ЦСКА с нарушением 
правил международных переходов. ИИХФ вышла из спячки и включила режим 
строгого судьи уже после того, как стало известно будущее скандального 
вратаря. Ближайшие два года как минимум он проведет за океаном в системе 
"Филадельфии". Российский голкипер уже успел сыграть в НХЛ на Кубок 
Стэнли. Поэтому сложно воспринимать позицию международной федерации в 
отрыве от политических процессов. 
Теперь ФХР, что логично, оспорит вынесенное решение в установленном 
порядке. Платить такую сумму в нынешней ситуации, когда без стыда и совести 
дискриминируют российские сборные на всех турнирах - садомазохизм в 
запредельной степени. Запредельная наглость ИИХФ! 
Никаких плюсов от контактов со стороной, которая тебе только вредит, быть не 
может. 
Напомним, что еще перед началом сезона в КХЛ (который уже закончился) "СП" 
подробно рассказывала об истории с Федотовым в серии из нескольких 
публикаций, цикл назывался (с некоторыми вариациями) "Битва за Ивана". 
Напомним, в августе 2023 года ИИХФ приняла решение дисквалифицировать 
российского вратаря Ивана Федотова на четыре месяца из-за подписания 
контракта с ЦСКА. ИИХФ признала соглашение с армейцами 
недействительным. Контракт Федотова с "Филадельфией Флайерз" оставался в 



 

 

силе. В итоге, несмотря на дисквалификацию, Федотов отыграл сезон-
2023/2024 за армейский клуб, после чего отправился в НХЛ. 
А знаете почему отыграл за армейцев и потом все равно, как и хотел ранее, 
поехал за океан и стал выступать и за ту же самую "Филадельфию"? 
Потому что тогда ИИХФ указали место, а сама организация вместе с главой 
Люком Тардиффом (играл когда-то за сборную Франции, очень хоккейную 
"державу") была просто послана подальше: и юридически, и по-спортивному, да 
и просто по-человечески. 
Дело в том, что даже изначально ИИХФ никак не могла вмешиваться в 
ситуацию между ЦСКА, "Филадельфией" и контрактами Федотова. В НХЛ нет 
никаких соглашений и отношений с ИИХФ. У КХЛ тоже. У ведомства Тардиффа 
есть договор с ФХР. А отечественная федерация передала права на 
проведение нашего чемпионата и Кубка Гагарина КХЛ, которая никак 
обязательств перед ИИХФ не имеет. Все! 
"Решение ИИХФ нарушает его (Ивана Федорова - авт.) конституционные права, 
Генеральная прокуратура обязала нас допустить его к участию в матчах. 
Считаем, что это решение не испортит наши отношения с международной 
федерацией. ФХР также допустила Федотова к участию в матчах", - еще тогда 
объяснил решение глава КХЛ Алексей Морозов. 
Кстати, напомним, что согласно Конституции РФ, наши внутренние законы 
превалируют над законами международными. 
В конечном итоге Федотов отыграл за армейцев до конца сезона. 
А в Европе, то есть в ИИХФ, заистерили, и заявили, что накладывают 
очередные санкции. Оштрафовала Федерацию хоккея России (ФХР) на 5 тысяч 
франков (примерно 545 тысяч рублей) за данный инцидент. Санкции были 
проигнорированы. 
"Тардифцы" заявили: "Если Федотов продолжит играть без действительного 
трансфера, ИИХФ передаст дело на рассмотрение Дисциплинарного комитета, 
который будет иметь право применить дополнительные санкции к 
соответствующим сторонам, включая Ивана Федотова, ЦСКА и Федерацию 
хоккея России", - заявила ИИХФ. 
И в итоге сейчас "разродились". Спустя 8 месяцев. Ну еще бы месяц уж 
подождали бы что ли. Тогда бы хоть "новорожденный" полноценно выглядел. А 
так недоношенный какой-то... 
Мне интересно: а вот что будет, если и сейчас пошлем подальше ИИХФ и ФХР 
не заплатит? 
Нет, господин Третьяк (глава ФХР) может, конечно отдать деньги, например, из 
своего кармана. Но такой абсурд даже и рассматривать не хочется.  
Россию уже отстранили от участия во всех международных соревнованиях 
ИИХФ, а команды КХЛ не принимают участия ни в каких европейских клубных 
турнирах. Так что, хуже быть не может. А чемпионат состоялся и был одним из 
самых интересных. Легионеры кто хотел, те все равно играли и многие 
продлили контракты. 
Что же может сделать ИИХФ? Может, распространит запрет на трансфер 
игроков на все команды КХЛ, поскольку это явно решение лиги? Но если КХЛ 
продолжит бросать вызов ИИХФ, они теоретически смогут играть с игроками 
без надлежащих международных трансферов. 
Наказать ФХР? А чем? Чемпионаты мира и Олимпиады стали неинтересны. 
Сейчас стартует очередной чемпионат мира без участи сборной России. Уже 
третий по счету. О чем говорить, если в числе медалистов теперь, такие 
"хоккейные" страны, как Германия, Латвия? Все лучшие играют в НХЛ. А 
следующие по уровню - в КХЛ. Ну, запретили нашим игрокам выступать в 



 

 

Словакии, Чехии, Швеции и, страшно подумать, в Латвии и Словении. И что? 
Хоккеисты из этих стран играют у нас. И многие из них, наплевали на санкции 
своих лиг. Поскольку в Северной Америке они не заиграют, а такие деньги, как 
в КХЛ, в других лигах не получат. 
По большому счету, интерес всего мира привлекают по рейтингу только три 
противостояния: Канада - Россия, Канада - США, и, пожалуй, США - Россия. 
Самый нерейтинговым финалом чемпионатов мира и Олимпиад считается 
такое великое "скандинавское" дерби, как Финляндия - Швеция. Даже финал 
Олимпиады-2018, Россия - Германия, был выше по рейтингу.  
Простыми словами, если глава ФХР Третьяк публично и на весь мир пошлет 
главу ИИХФ подальше, и если мы, наконец, выйдем оттуда (как и из МОК, из 
ФИФА и прочих организаций), то ничего не поменяется. НИЧЕГО! Имеется 
ввиду в худшую сторону. Все зависит только от политики. И совершенно нет 
смысла лебезить, и выполнять решения, платить взносы и прочее. А уж тем 
более какие-то миллионные штрафы, которые вдруг захотелось забрать ИИХФ 
после 8 месяцев "мучительных раздумий". Наверное, реально обанкротятся 
скоро. Без нас кому нужны битвы латышей и финнов?  

https://svpressa.ru/sport/article/414734/ 

К заголовкам сообщений 

IIHF отстранила вратаря Федотова на 3 года от участия во всех турнирах 
под своей эгидой, включая Олимпиаду‑2026 (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
11 мая 2024) 
IIHF отстранила вратаря Федотова на 3 года от участия во всех турнирах под 
своей эгидой, включая Олимпиаду‑2026  
Дисциплинарный совет Международной федерации хоккея (IIHF) принял 
решение отстранить российского голкипера Ивана Федотова от участия во всех 
соревнованиях под своей эгидой, в том числе от Олимпийских игр‑2026, 
сообщается на официальном сайте IIHF. 
В августе прошлого года IIHF объявила, что Федотов нарушил контракт 
профессионального игрока, подписав соглашение с ЦСКА без разрешения 
клуба НХЛ "Филадельфия Флайерз", с которым у него имеется действующий 
контракт. Хоккеист был дисквалифицирован на четыре месяца начиная с 1 
сентября 2023 года. ЦСКА также был наказан запретом на осуществление 
международных трансферов сроком на один год начиная с 11 августа 2023 
года. 
В минувшем сезоне 27‑летний Федотов провел 44 матча за ЦСКА в регулярном 
чемпионате КХЛ, в которых одержал 21 победу при коэффициенте надежности 
2,37 и 91,4% отраженных бросков. Также на его счету пять матчей и одна 
победа в розыгрыше Кубка Гагарина. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2055333_IIHF_otstranila_golkipera_Ivana
_Fedotova_na_tri_goda_ot_uchastija_vo_vseh_turnirah_pod_svojej_egidoj_vkluchaj
a_Olimpiadu2026 

Похожие сообщения (29): 

• Пятый канал (5-tv.ru), Санкт-Петербург, 12 мая 2024 

• Коммерсантъ. Новости информ. центра, Москва, 12 мая 2024 

• Вечерняя Москва (vm.ru), Москва, 12 мая 2024 

• Life.ru, Москва, 12 мая 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 12 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 11 мая 2024 

https://svpressa.ru/sport/article/414734/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2055333_IIHF_otstranila_golkipera_Ivana_Fedotova_na_tri_goda_ot_uchastija_vo_vseh_turnirah_pod_svojej_egidoj_vkluchaja_Olimpiadu2026
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2055333_IIHF_otstranila_golkipera_Ivana_Fedotova_na_tri_goda_ot_uchastija_vo_vseh_turnirah_pod_svojej_egidoj_vkluchaja_Olimpiadu2026
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2055333_IIHF_otstranila_golkipera_Ivana_Fedotova_na_tri_goda_ot_uchastija_vo_vseh_turnirah_pod_svojej_egidoj_vkluchaja_Olimpiadu2026
https://www.5-tv.ru/news/480896/mezdunarodnaa-federacia-hokkea-otstranila-ivana-fedotova-otturnirov-natri-goda/
https://www.kommersant.ru/doc/6690254
https://vm.ru/news/1134677-iihf-otstranila-rossijskogo-golkipera-fedotova-na-tri-goda-ot-vseh-turnirov
https://life.ru/p/1658467
https://iz.ru/1695103/2024-05-12/iihf-otstranila-vrataria-fedotova-na-tri-goda-ot-vsekh-turnirov
https://www.sovsport.ru/hockey/news/iihf-otstranila-golkipera-ivana-fedotova-ot-uchastiya-vo-vseh-turnirah-na-tri-goda


 

 

• NEWS.ru, Москва, 11 мая 2024 

• Forbes (forbes.ru), Москва, 11 мая 2024 

• ИА Regnum, Москва, 11 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 11 мая 2024 

• Пятый канал (5-tv.ru), Санкт-Петербург, 11 мая 2024 

• Газета.Ru, Москва, 11 мая 2024 

• Интерфакс, Москва, 11 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 мая 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 11 мая 2024 

• Москва 24 (m24.ru), Москва, 11 мая 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 11 мая 2024 

• Lenta.Ru, Москва, 11 мая 2024 

• Общественное телевидение России, Москва, 11 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 11 мая 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 11 мая 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 11 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 11 мая 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 11 мая 2024 

• РБК (rbc.ru), Москва, 11 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 11 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

IIHF запретила московскому ЦСКА осуществлять международные 
трансферы в течение двух лет (ТАСС, Москва, 11 мая 2024) 
Дисциплинарный совет Международной федерации хоккея (IIHF) наложил на 
московский ЦСКА 24-месячный запрет на осуществление международных 
трансферов. Об этом сообщает пресс-служба IIHF.  
Запрет вводится со дня истечения первоначального годового запрета на 
трансферы и продлится с 11 августа 2024 года по 10 августа 2026 года.  
Также IIHF отстранила российского вратаря Ивана Федотова от участия во всех 
соревнованиях под эгидой организации, включая Олимпийские игры, на три 
года.  
Ранее IIHF оштрафовала Федерацию хоккея России (ФХР) на 1 млн 
швейцарских франков (примерно 100,5 млн рублей) за выступление Федотова в 
Фонбет - Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) в сезоне-2023/24. В ФХР 
заявили, что оспорят вынесенное решение в установленном порядке.  
Дело Федотова  
В июле 2022 года голкипер, имея подписанный контракт с клубом 
Национальной хоккейной лиги "Филадельфия", был мобилизован на срочную 
службу. После демобилизации Федотов подписал контракт с ЦСКА. 4 августа 
2023 года IIHF встала на сторону "Филадельфии" в споре с ЦСКА относительно 
прав на Федотова - американский клуб перенес срок действия его контракта с 
сезона-2022/23 на сезон-2023/24 из-за службы хоккеиста в армии.  
КХЛ разрешила ЦСКА заявлять Федотова на матчи чемпионата после того, как 
Генпрокуратура донесла до лиги и ФХР свою позицию о незаконности решения 
IIHF в плане прав спортсмена на труд. После появления Федотова на льду в 
первом матче IIHF оштрафовала ФХР на $5,6 тыс. В Спортивном арбитражном 
суде в середине января сообщили, что арбитраж зарегистрировал апелляции 
от Федотова и ЦСКА на решение IIHF.  

https://news.ru/hockey/rossijskogo-hokkeista-otstranili-ot-uchastiya-vo-vseh-turnirah-iihf/
https://www.forbes.ru/sport/512131-iihf-zapretila-cska-osusestvlat-mezdunarodnye-transfery-do-avgusta-2026-goda
https://regnum.ru/news/3888227
https://metaratings.ru/news/iihf-zapretila-eks-vrataryu-cska-fedotovu-uchastvovat-v-mezhdunarodnykh-turnirakh-362122/
https://www.5-tv.ru/news/480867/iihf-zapretila-cska-osusestvlat-mezdunarodnye-transfery-vtecenie-dvuh-let/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/05/11/22987213.shtml
https://www.interfax-russia.ru/moscow/news/iihf-zapretila-dva-goda-provodit-transfery-hokkeynomu-klubu-cska
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2055377_Vratar_Fedotov_nichego_ne_poterajet_izza_trehletnej_diskvalifikacii_ot_IIHF__Plushhev
https://www.kp.ru/sports/hokkej/mezhdunarodnaya-federacziya-hokkeya-otstranila-fedotova-ot-uchastiya-v-turnirah-pod-svoej-egidoj-na-tri-goda/
https://www.m24.ru/news/sport/11052024/690717
https://belarushockey.com/khl/news/2024/05/11/iihf-prodlila-zapret-na-mezhdunarodnye-transfery-v-cska-na-dva-goda/
https://lenta.ru/news/2024/05/11/byvshemu-vrataryu-tsska-fedotovu-zapretili-uchastvovat-v-olimpiade/
https://otr-online.ru/news/IIHF-otstranila-vratarya-ivana-fedotova-ot-sorevnovanii-na-tri-goda-239547.html
https://sport24.ru/hockey/news-646423-iihf-zapretila-tsska-sovershat-mezhdunarodnyye-transfery-na-protyazhenii-dvukh-let
https://iz.ru/1695077/2024-05-11/iihf-zapretila-tcska-osushchestvliat-mezhdunarodnye-transfery-v-techenie-dvukh-let
https://russian.rt.com/sport/news/1311481-iihf-cska-zapret-transfery
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2055336_IIHF_prodlila_zapret_na_mezhdunarodnyje_transfery_dla_CSKA_na_dva_goda
https://sportrbc.ru/news/663fa74f9a7947833200d505
https://www.rbc.ru/sport/11/05/2024/663fa6829a79470920a5523e
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2055333_IIHF_otstranila_golkipera_Ivana_Fedotova_na_tri_goda_ot_uchastija_vo_vseh_turnirah_pod_svojej_egidoj_vkluchaja_Olimpiadu2026


 

 

28 марта ЦСКА объявил о расторжении контракта с Федотовым. Серебряный 
призер Олимпийских игр и обладатель Кубка Гагарина 29 марта присоединился 
к "Филадельфии".  

https://tass.ru/sport/20769117 

Похожие сообщения (26): 

• Пятый канал (5-tv.ru), Санкт-Петербург, 12 мая 2024 

• Коммерсантъ. Новости информ. центра, Москва, 12 мая 2024 

• Life.ru, Москва, 12 мая 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 12 мая 2024 

• NEWS.ru, Москва, 11 мая 2024 

• Forbes (forbes.ru), Москва, 11 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 11 мая 2024 

• Взгляд.Ру, Москва, 11 мая 2024 

• Пятый канал (5-tv.ru), Санкт-Петербург, 11 мая 2024 

• Газета.Ru, Москва, 11 мая 2024 

• Интерфакс, Москва, 11 мая 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 11 мая 2024 

• Москва 24 (m24.ru), Москва, 11 мая 2024 

• Вести.ru, Москва, 11 мая 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 11 мая 2024 

• Lenta.Ru, Москва, 11 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 11 мая 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 11 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 11 мая 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 11 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 11 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

ИИХФ наказала ЦСКА и запретила Федотову играть на Олимпиаде! Новый 
пакет антироссийских санкций в хоккее (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 11 мая 2024) 
В Милан Иван не поедет ни при каком раскладе. 
В самый разгар второго игрового дня на чемпионате мира по хоккею в Чехии 
международная федерация вновь напомнила нам, как сильно она обеспокоена 
делом Ивана Федотова, выпустив очередной пакет санкций в отношении 
вратаря и его бывшего клуба за нарушение трансферных правил.  
Как Дисциплинарный совет ИИХФ наказала стороны на этот раз?  
1. ЦСКА запретили проводить международные трансферы сроком на два года  
"В связи с нарушением трансферных правил клубом ЦСКА члены 
Дисциплинарного совета ИИХФ приняли решение ввести 24-месячный запрет 
на все международные трансферы, который начинается со дня истечения 
первоначального трансферного запрета на год (с 11 августа 2024 года по 10 
августа 2026 года)".  
Международные чиновники уже наказывали ЦСКА запретом подписывать 
игроков из других чемпионатов сроком на один год. Правда, армейцы пережили 
его абсолютно безболезненно. В минувшем сезоне москвичи обошлись без 
помощи игроков с иностранных рынков. Единственный же легионер, 
пополнивший состав по ходу регулярки, канадский защитник Колби Уильямс 
был обменян из "Адмирала", и его переход считался внутренним трансфером.  

https://tass.ru/sport/20769117
https://www.5-tv.ru/news/480896/mezdunarodnaa-federacia-hokkea-otstranila-ivana-fedotova-otturnirov-natri-goda/
https://www.kommersant.ru/doc/6690254
https://life.ru/p/1658467
https://iz.ru/1695103/2024-05-12/iihf-otstranila-vrataria-fedotova-na-tri-goda-ot-vsekh-turnirov
https://news.ru/hockey/rossijskogo-hokkeista-otstranili-ot-uchastiya-vo-vseh-turnirah-iihf/
https://www.forbes.ru/sport/512131-iihf-zapretila-cska-osusestvlat-mezdunarodnye-transfery-do-avgusta-2026-goda
https://metaratings.ru/news/iihf-zapretila-eks-vrataryu-cska-fedotovu-uchastvovat-v-mezhdunarodnykh-turnirakh-362122/
https://vz.ru/news/2024/5/11/1267634.html
https://www.5-tv.ru/news/480867/iihf-zapretila-cska-osusestvlat-mezdunarodnye-transfery-vtecenie-dvuh-let/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/05/11/22987213.shtml
https://www.interfax-russia.ru/moscow/news/iihf-zapretila-dva-goda-provodit-transfery-hokkeynomu-klubu-cska
https://www.kp.ru/sports/hokkej/mezhdunarodnaya-federacziya-hokkeya-otstranila-fedotova-ot-uchastiya-v-turnirah-pod-svoej-egidoj-na-tri-goda/
https://www.m24.ru/news/sport/11052024/690717
https://www.vesti.ru/article/3945310
https://belarushockey.com/khl/news/2024/05/11/iihf-prodlila-zapret-na-mezhdunarodnye-transfery-v-cska-na-dva-goda/
https://lenta.ru/news/2024/05/11/byvshemu-vrataryu-tsska-fedotovu-zapretili-uchastvovat-v-olimpiade/
https://sport24.ru/hockey/news-646423-iihf-zapretila-tsska-sovershat-mezhdunarodnyye-transfery-na-protyazhenii-dvukh-let
https://iz.ru/1695077/2024-05-11/iihf-zapretila-tcska-osushchestvliat-mezhdunarodnye-transfery-v-techenie-dvukh-let
https://rsport.ria.ru/20240511/khokkey-1945293203.html
https://sportrbc.ru/news/663fa74f9a7947833200d505
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/rossiyu-vycherknuli-iz-istorii-hokkeya-glavnyj-byurokrat-publichno-izvinilsya


 

 

Впрочем, запрет ИИХФ абсолютно никак не мешал президенту клуба Игорю 
Есмантовичу планировать возвращение из чемпионата Швейцарии шведского 
голкипера Адама Рейдеборна и рассматривать кандидатуры других легионеров. 
И пока красно-синие не подпишут игрока из другой лиги, сложно сказать, чем 
обернется нарушение этого запрета как для клуба, так и для игрока, который 
решится подписать контракт с ним.  
Иван Федотов в "Филадельфии". 
2. Федотову запретили выступать на клубном уровне шесть месяцев после 
возвращения из НХЛ  
"На основании доказательств, предоставленных Дисциплинарному совету 
ИИХФ заинтересованными сторонами, Иван Федотов был отстранен от 
выступлений на клубном уровне на 6 месяцев (отсчет начнется после его 
возвращения из НХЛ в любой клуб, находящийся под юрисдикцией 
национальной федерации, которая является членом ИИХФ) за 
продолжающееся нарушение правил его контракта и полное игнорирование 
первоначального 4-месячного отстранения ИИХФ".  
Как следует из последнего предложения абзаца, новый бан на клубном уровне 
голкипер "Флайерз" получил на территории лиг, подчиняющихся ИИХФ, за 
полное игнорирование предыдущего. Однако непонятно, что вновь помешает 
Ивану забить на санкции Тардифа и его команды после возвращения в КХЛ и 
спокойно играть в России?  
3. Федотову запретили играть на международных турнирах  
"В связи с нарушением трансферных правил Дисциплинарный совет ИИХФ 
принял решение отстранить Ивана Федотова на три года от участия во всех 
соревнованиях ИИХФ, определенных в Уставе 1, включая Олимпийские игры".  
Заключительная санкция единственная, чье соблюдение ИИХФ может со 
стопроцентной вероятностью гарантировать. С Федотовым в заявке она просто 
не допустит Россию до международных соревнований. Однако когда наша 
сборная туда вернется и будет ли Иван к тому моменту хоккеистом ее уровня?  
Иван Федотов в ЦСКА. 
4. ФХР оштрафована на миллион франков  
"В связи с нарушением трансферных правил на Федерацию хоккея России 
наложен штраф в миллион франков".  
Тут ничего нового - ФХР уже сообщила и о штрафе (немногим более 100 
миллионов рублей), и о том, что собирается его обжаловать. Подробнее об 
этом "СЭ" писал здесь.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/iihf-zapretila-fedotovu-igrat-na-
olimpiade-i-vynesla-ban-cska-podrobnosti-2210421/ 

К заголовкам сообщений 

"Вратарь Федотов ничего не потеряет из‑за трехлетней дисквалификации 
от IIHF" - Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 мая 2024) 
Российский вратарь Иван Федотов ничего не потеряет из‑за трехлетней 
дисквалификации, которую на него наложила Международная федерация 
хоккея (IIHF), сказал "Матч ТВ" бывший главный тренер сборной России 
Владимир Плющев. 
Дисциплинарный совет Международной федерации хоккея (IIHF) принял 
решение отстранить российского голкипера Федотова на три года от участия во 
всех соревнованиях под своей эгидой, в том числе от Олимпийских игр‑2026. 
Также IIHF еще на два года запретила ЦСКА совершать международные 
трансферы. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/iihf-zapretila-fedotovu-igrat-na-olimpiade-i-vynesla-ban-cska-podrobnosti-2210421/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/iihf-zapretila-fedotovu-igrat-na-olimpiade-i-vynesla-ban-cska-podrobnosti-2210421/


 

 

 - ЦСКА целый сезон бодался с IIHF, все заявления международной федерации 
игнорировались. А ждали какое‑то другое решение после всего этого? Тем 
более мы и так отстранены от международных соревнований, а Федотов будет 
играть в НХЛ, никаких проблем для него. Мастерство за это время Федотов 
точно не потеряет. Он ничего не теряет из‑за этой дисквалификации. Другое 
дело, что IIHF наложила санкции еще и на ЦСКА, - сказал Плющев "Матч ТВ". 
В августе прошлого года IIHF объявила, что Федотов нарушил контракт 
профессионального игрока, подписав соглашение с ЦСКА без разрешения 
клуба НХЛ "Филадельфия Флайерз", с которым у него имеется действующий 
контракт. Хоккеист был дисквалифицирован на четыре месяца начиная с 1 
сентября 2023 года. ЦСКА также был наказан запретом на осуществление 
международных трансферов сроком на один год начиная с 11 августа 2023 
года. 
В минувшем сезоне 27‑летний Федотов провел 44 матча за ЦСКА в регулярном 
чемпионате КХЛ, в которых одержал 21 победу при коэффициенте надежности 
2,37 и 91,4% отраженных бросков. Также на его счету пять матчей и одна 
победа в розыгрыше Кубка Гагарина. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2055377_Vratar_Fedotov_nichego_ne_po
terajet_izza_trehletnej_diskvalifikacii_ot_IIHF__Plushhev 

К заголовкам сообщений 

 

КХЛ: новости клубов 
 

29-летний канадский специалист пополнит тренерский штаб "Трактора" 
(Чемпионат.com, Москва, 11 мая 2024) 
29-летний канадский специалист Рафаэль-Пьер Рише на своей странице в 
социальной сети Х (ранее Twitter) объявил о том, что переходит на работу в 
"Трактор" на должность помощника тренера. 
В прошлом сезоне он был главным тренером клуба "Гатино" в QM18AAA. До 
этого входил в тренерский штаб "Гатино" в главной юниорской хоккейной лиге 
Квебека (QMJHL) и был видеотренером юниорской сборной Канады. 
Напомним, главным тренером челябинского клуба является 56-летний канадец 
Бенуа Гру. Специалист долгие годы возглавлял клуб АХЛ "Сиракьюз". За семь 
лет на посту специалист один раз участвовал в финале Кубка Колдера, дважды 
был приглашен на Матч звезд и стал самым побеждающим наставником в 
истории команды с 221 победой. Помимо этого, тренер выиграл молодежный 
чемпионат мира - 2015, возглавляя сборную Канады.  

https://www.championat.com/hockey/news-5546240-29-letnij-kanadskij-specialist-
popolnit-trenerskij-shtab-traktora.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Тренеров берут на работу, чтобы уволить". Плющев - об отставке 
Заварухина из "Трактора" (Чемпионат.com, Москва, 11 мая 2024) 
Бывший тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
решение руководства "Трактора" отправить в отставку Алексея Заварухина с 
поста главного тренера. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2055377_Vratar_Fedotov_nichego_ne_poterajet_izza_trehletnej_diskvalifikacii_ot_IIHF__Plushhev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2055377_Vratar_Fedotov_nichego_ne_poterajet_izza_trehletnej_diskvalifikacii_ot_IIHF__Plushhev
https://www.championat.com/hockey/news-5546240-29-letnij-kanadskij-specialist-popolnit-trenerskij-shtab-traktora.html
https://www.championat.com/hockey/news-5546240-29-letnij-kanadskij-specialist-popolnit-trenerskij-shtab-traktora.html
https://allhockey.ru/news/show/517532-29_letnij_kanadec_Rishe_voshel_v_trenerskij_shtab_Traktora


 

 

"В наше время, к сожалению, не бывает такого, что какого-то тренера можно 
было бы назвать универсальным для всех команд. У любого клуба есть своя 
история, предыстория, уникальная хоккейная культура, есть свой болельщик, 
который воспринимает все по-особенному. 
Поэтому все, что происходит сейчас в российском хоккее, что тренеры и игроки 
ходят туда-сюда, говорит нам о том, что люди, которые занимаются такими 
делами, не всегда все понимают так, как этого требует ситуация. Хотел бы я, 
чтобы Алексей Заварухин продолжил работать в КХЛ после ухода из 
"Трактора"? Тут наши сторонние мнения и желания ничего не решают, поэтому 
рассуждать на такие темы бесполезно. Алексею хотелось бы только пожелать 
удачи в дальнейшей тренерской карьере. 
В свое время Юрий Иванович Моисеев, с которым я работал в Казани, говорил, 
что никогда не стоит переживать из-за тренерских отставок, потому что 
тренеров берут на работу, чтобы уволить. От такого не застрахован никто". 

https://www.championat.com/hockey/news-5546628-trenerov-berut-na-rabotu-
chtoby-uvolit-plyuschev-ob-otstavke-zavaruhina-iz-traktora.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 11 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Бойков является основным кандидатом на пост тренера по защитникам в 
"Тракторе" (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 11 мая 2024) 
Как стало известно Metaratings.ru, Александр Бойков является основным 
кандидатом на пост тренера по защитникам в "Тракторе". Тренер близок к 
подписанию контракта с челябинцами.  
Последние два сезона 49-летний специалист проработал в "Ак Барсе". 
Ранее Бойков работал ассистентом главного тренера молодежной сборной 
России (2015, 2018-2020), ассистентом главного тренера "Динамо" (2015-2018), 
ассистентом главного тренера сборной России (2020-2021), ассистентом 
главного тренера СКА (2020-2021), ассистентом главного тренера "Витязя" 
(2021-2022). 
Бойков - серебряный призер чемпионата России (2023), бронзовый призер 
чемпионата России (2015, 2021), серебряный (2015, 2020) и бронзовый (2019) 
призер МЧМ. 

https://metaratings.ru/news/boikov-yavlyaetsya-osnovnym-kandidatom-na-post-
trenera-po-zashitnikam-v-traktore-362033/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 11 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Он стал открытием сезона в России, а его вынуждают уехать в Америку? 
"Спартак" поругался с Цыплаковым из-за денег (Sport24.ru, Москва, 11 мая 
2024) 
Красно-белые регламент не нарушают, но ведут себя некрасиво.  
Вокруг одного из главных открытий сезона КХЛ разворачивается не самая 
красивая история. Максим Цыплаков не может договориться со "Спартаком" о 
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-ob-otstavke-zavaruhina-trenerov-berut-na-rabotu-chtoby-potom-uvolit-2210201/
https://metaratings.ru/news/boikov-yavlyaetsya-osnovnym-kandidatom-na-post-trenera-po-zashitnikam-v-traktore-362033/
https://metaratings.ru/news/boikov-yavlyaetsya-osnovnym-kandidatom-na-post-trenera-po-zashitnikam-v-traktore-362033/
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https://www.sports.ru/hockey/1116060218-aleksandr-bojkov-osnovnoj-kandidat-na-post-trenera-po-zashhitnikam-tra.html


 

 

новом контракте и собирается уехать в НХЛ. Агент игрока уже успел 
покритиковать московский клуб в прессе. Что случилось между сторонами?  
О том, что российским нападающим интересуются за океаном стало известно 
еще зимой, когда он ярко проявлял себя в регулярном чемпионате. 25-летний 
форвард провел лучший сезон в карьере. До этого года его лучшим 
результатом было 25 очков, сейчас же получилось 47 (31+16) баллов в 65 
матчах. Была информация об интересе 12 клубов НХЛ к форварду. Максим - 
недрафтованный игрок и может поехать в любую команду. В таких свободных 
агентах за океаном очень заинтересованы - это бесплатные готовые игроки, 
которые еще и приезжают сначала на маленькие деньги (контракт-новичка до 
$950 тыс в год). Писали, что на игру Цыплакова в Россию специально прилетал 
европейский проскаут "Рейнджерс" Шейн Моррисонн. В последние годы 
иностранцы нечасто заглядывают на матчи КХЛ, поэтому это событие 
получилось заметным.  
Новый контракт со "Спартаком" Цыплаков подписывать не спешил. О том, что 
он уедет в НХЛ прямо никогда не говорил, но и не закрывал для себя эту дверь. 
Красно-белые завершили сезон на этапе второго раунда плей-офф, проиграв 
будущему чемпиону "Металлургу". С тех пор прошло почти два месяца, однако 
никакой ясности с будущим Максима не наступило. Перед открытием рынка 
свободных агентов в КХЛ стало известно, что клуб сделал квалификационное 
предложение игроку (стандартная процедура для сохранения прав). Вот только 
ее сумма выглядит космической - 90 млн рублей. Подобную же сделали и 
Михаилу Мальцеву. Однако это не значит, что "Спартак" готов столько платить 
хоккеистам, это сделано для того, чтобы никто не стал делать оффершит 
(слишком дорого получится). Если игрок примет квалификацию, то его сразу 
отправят в ВХЛ, где зарплата 9 млн рублей. Данная схема не нарушает 
регламент КХЛ, но выглядит некрасиво по отношению к своему воспитаннику.  
"Юридически регламент не нарушается, но есть такой термин 
"злоупотребление правом. В НХЛ такого в жизни не было. "Спартак" поступает 
юридически правильно, но я считаю, что в регламенте есть большая брешь. 
Если будет введен арбитраж по контрактным спорам, то, надеюсь, такое 
больше никогда не повторится", - заявил агент игрока Александр Черных 
изданию "РБ Спорт".  
В минувшем сезоне Цыплаков получал 12 млн рублей - копейки по меркам КХЛ. 
И точно заслуживал серьезного повышения зарплаты. Однако в "Спартаке" 
свои правила по контрактам: больше 45 млн там никто не получает 
(максимальная сумма у Николая Голдобина). По всей видимости, сторона 
Максима настаивает на сумме в районе 40 млн рублей, а клуб готов 
предложить не более 25 млн. Теперь агент игрока говорит, что его клиент 
"вынужден вести переговоры с НХЛ". Подобная формулировка выглядит как 
шантаж. Да и звучит весьма странно. Если игрок рассматривает поездку в НХЛ, 
то делает это не ради денег, не потому что ему предлагает скромный контракт 
российский клуб.  
Не исключено, что интерес к Цыплакову из Америки есть, но не слишком 
серьезный. Есть мнение, что для НХЛ ему не хватает игрового интеллекта и 
катания. Эти минусы не так видны в КХЛ, но в Америке конкуренция гораздо 
выше. Учитывая все эти факторы, поведение "Спартака" выглядит странно: 
клуб отпускает молодого прогрессирующего нападающего, который мог бы 
помогать еще многие годы. Понятно, что давать безумные и завышенные 
контракты - не лучшая стратегия. Но портить отношения со своими игроками из-
за денег тоже не вариант. Однако у руководства красно-белых другие 
принципы, им они следуют не первый год и убеждены в своей правоте. 



 

 

Прошлый сезон вышел успешным, так что вряд ли клуб будет менять свою 
политику.  

https://sport24.ru/hockey/article-646236-on-stal-otkrytiyem-sezona-v-rossii-a-yego-
vynuzhdayut-uyekhat-v-ameriku-spartak-porugalsya-s-tsyplakovym-iz-za-deneg 

К заголовкам сообщений 

Раскрылся при Андрее Разине и выиграл Кубок Гагарина в 19 лет. 
Феноменальный путь к успеху Романа Канцерова (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 11 мая 2024) 
Воспитанник магнитогорского хоккея закрепился в команде КХЛ в свой первый 
полноценный год в лиге.  
13 мая состоится Церемония закрытия сезона Континентальной хоккейной лиги. 
На ней будет вручен приз лучшему новичку имени Алексея Черепанова. Одним 
из претендентов на награду является нападающий "Металлурга" и "Стальных 
Лисов" Роман Канцеров.  
Чемпионский сезон 2023/2024 получился прорывным для многих молодых 
игроков "Металлурга". Выяснилось, что Данила Юров созрел для КХЛ и вырос в 
лучшего бомбардира команды в регулярном чемпионате. Вернувшийся из 
аренды Никита Гребенкин отстал от него всего на девять очков. 
Феноменальный сезон провел вратарь Илья Набоков, заслуженно получивший 
приз самого ценного игрока плей-офф. Список прогрессирующей молодежи 
можно продолжать и дальше. Отдельного внимания заслуживает Роман 
Канцеров. Форвард, в отличие от Юрова и Гребенкина, провел первый 
полноценный сезон в КХЛ. Год сложился для 19-летнего форварда так 
стремительно, что плей-офф он заканчивал в первом звене. Представить такое 
еще в сезоне 2022/2023 вряд ли кто-то мог. Даже сам Роман.  
"Когда вышел на первую смену в КХЛ, ноги никогда так быстро не бежали". 
Роман Канцеров - о мощной статистике и дебюте в КХЛ 
Интервью  
В том, что Канцеров - большой талант, хоккейная общественность убедилась по 
карьере в МХЛ. 164 матча и 143 (72+71) очка описывают доминирование 
Романа в молодежке "Магнитки". В "Стальных Лисах" нападающий 
дебютировал в сезоне 2020/2021 еще при главном тренере Денисе Платонове. 
После того, как он закрепился в команде, форвард начинал со скромных 12-13 
минут в среднем на льду, а уже со второго года в МХЛ вышел на лидерские 
роли. Канцеров идеально сочетал снайперские и диспетчерские функции. 
Универсальные задатки, которые раскроются в "Металлурге" при Разине, 
прослеживались еще тогда в МХЛ. Форвард умело завершал моменты сам, но 
никогда не жадничал. Чувство паса тоже отличает Романа.  
Когда нужно отдать пас - отдаю, когда нужно завершить самому - беру 
ответственность на себя. Конечно, не всегда получается забивать. Моментов 
было много, но не все реализовал. Больше все-таки вижу себя снайпером. От 
забитых голов получаю больше удовольствия. Николай Александрович 
Лемтюгов говорил нам: "Плох тот нападающий, который не хочет забить гол".  
 Роман Канцеров, нападающий "Металлурга" 
Канцеров поступательно развивался в МХЛ. И в сезоне 2022/2023, когда 
нападающий попал на Матч Звезд КХЛ через Кубок Вызова, состоялся дебют за 
"Металлург". Магнитогорцами тогда руководил Илья Воробьев. При нем 
молодым игрокам доверяли не так, как при Разине. Гребенкина отправили 
обучаться взрослому хоккею в "Амур", в итоге он стал лучшим новичком КХЛ. 
Набоков, один из сильнейших вратарей МХЛ, получил скромные четыре минуты 
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и 31 секунды в матче с "Куньлунем". Юрову повезло больше, но и Данила 
довольствовался небольшим количеством игрового времени. Вот и Канцерову 
не дали провести даже полноценный матч. Лучший бомбардир "Стальных 
Лисов" появился в игре с "Сибирью" на пять смен, за которые успел бросить по 
воротам.  
Когда Данила Юров травмировался, меня вызвали в первую команду. В КХЛ, 
конечно, все не так, как в МХЛ: от тебя не ждут, что ты будешь феерить. 
Требуют надежности и простоты. Но Илья Петрович Воробьев дал не так много 
сыграть. С "Сибирью" вышел на пять смен, но, видимо, оказался не готов к 
такому движению. Считаю, что мог бы провести минут 10-12 против "Сочи". Не 
полную игру, но периода два смог бы.  
 Роман Канцеров, нападающий "Металлурга" 
Канцеров - воспитанник магнитогорского хоккея. Игрок, прошедший всю 
клубную вертикаль, не считая ВХЛ, закрепился в основе "Металлурга" в 19 лет. 
За лето Роман окреп, оброс мышцами. Сайт КХЛ подсказывает, что рост 
нападающего 176 сантиметров, а вес 80 килограммов. У скаутов есть 
выражение: игрок выглядит больше, чем он есть на самом деле. Оно 
применимо к Канцерову. Богатырскими габаритами Роман не наделен, но 
широкий плечевой пояс позволяет выдерживать борьбу один в один, не 
расставаться с шайбой в углах и держать удар даже против рослых 
защитников. Перед началом сезона главный тренер "Стальных Лисов" 
Станислав Шумик уже был готов к тому, что за молодежную команду Канцеров 
может не сыграть.  
Все будет зависеть от самого Ромы, как он проявит себя, и действительно 
будет устраивать тренеров первой команды. Андрей Владимирович любит 
доверять молодым, и делает немалую ставку на молодых ребят: они активные, 
задорные. Мы к этому готовы. Хотя прекрасно понимаем, что это где-то ослабит 
наши позиции. Ну, что делать? Мы для этого работаем, чтобы ребята шли в 
первую команду. Все ради первой команды, ради клуба.  
 Станислав Шумик, главный тренер "Стальных Лисов" 
Другая сильная сторона Романа - скорость и маневренность. На высоком темпе 
держалась игра его тройки с Денисом Зерновым и Дмитрием Силантьевым в 
плей-офф КХЛ. Невысокие, но юркие нападающие за счет смены мест и 
быстрых передач кружили головы защитников. В плей-офф молодой 
нападающий стал одним из ключевых игроков "Металлурга". Показательно, что 
за 23 матча розыгрыша Кубка Гагарина Канцеров почти выполнил график 
результативности регулярки. Четыре гола и девять результативных передач - 
шикарная статистика для дебютанта лиги.  
Молодым ребятам, которые мечтают попасть в КХЛ, я бы посоветовал 
тренироваться усердно и в удовольствие. Важно не забывать про учебу, хоть 
это и банальные слова. Терпите, будут возникать моменты, когда захочется все 
бросить и отдохнуть, но нужно перебороть себя, и рано или поздно все придет. 
Как говорится, терпение и труд все перетрут.  
 Роман Канцеров, нападающий "Металлурга" 
Зайти в КХЛ, как 13-й нападающий, и закончить "золотой" плей-офф в первом 
звене. Примерно так сложился сезон для Романа Канцерова. Нападающий 
раскрыл талант на взрослом уровне, иногда занимаясь несвойственной для 
снайпера и бомбардира работой. Разин нередко использовал Романа в 
меньшинстве. Форвард справлялся и с этой обязанностью: помогали классная 
работа ног и чтение игры. С хоккейным IQ у Канцерова полный порядок. 
Дебютным сезоном в КХЛ Канцеров явно остался доволен.  

https://mhl.khl.ru/news/20093/1051462/ 
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К заголовкам сообщений 

"Поставлю себе наивысший балл": Серебряков - о дебютном сезоне в 
СКА, Большом туре сборной и лучших вратарях КХЛ (RT (russian.rt.com), 
Москва, 11 мая 2024) 
Сборную России по хоккею отлично принимают во всех городах, заявил в 
интервью RT вратарь Никита Серебряков. По его мнению, у болельщиков в 
стране сохранилась любовь к национальной команде, несмотря на отстранение 
от международных соревнований. Голкипер также оценил свой дебютный сезон 
в составе СКА, вспомнил о встрече с Владимиром Путиным на новой арене в 
Санкт-Петербурге и назвал тройку лучших представителей своего амплуа в 
минувшем розыгрыше КХЛ. 
 - Как вам атмосфера на арене в Туле? С одной стороны, она совсем 
небольшая. С другой - болельщики заполнили трибуны до отказа. 
 - Отлично. Нельзя не отметить, что свободных мест не было совсем. Поверьте, 
именно в таких маленьких, компактных ледовых дворцах акустика всегда 
потрясающая. Ощущение, будто болеют громче. Мне арена очень понравилась 
- уютная и теплая. Хочу поблагодарить каждого человека, который 
поддерживал нас. Получился настоящий праздник. 
 - Удивляет, как много людей ходит на сборную "Россия 25". В Омске собрались 
12 тыс. 
 - К сожалению, сейчас мы лишены возможности выступать на международных 
соревнованиях. Но любовь к хоккею и своей сборной в стране по-прежнему 
сильна. Нас всегда великолепно принимают, где бы ни играли. Остается только 
сказать "спасибо". А в Туле еще и удалось попасть на торжественный парад в 
честь Дня Победы. Это был эмоциональный и потрясающий момент. 
Понравилось всем. 
 - Казалось, на Большой тур вас вызвали в качестве основного вратаря, но на 
льду вы пока не появлялись. Был какой-то разговор на этот счет с тренерским 
штабом? 
 - Лучше задать этот вопрос тренерам. Я получил приглашение в национальную 
команду и приехал в ее расположение. Остается делать свою работу. Самое 
главное, мы одерживаем победы. Точно так же не знаю, сыграю ли в 
заключительном противостоянии серии с Белоруссией в Минске. Но с Романом 
Борисовичем мой статус предварительно не обсуждали. 
 - Как оцените дебютный сезон в составе СКА? 
 - На пятерку. Признаться, сам переход в команду получился эмоционально 
непростым. Много всего в жизни изменилось, не только связанного с хоккеем. 
Но я сделал шаг вперед, поэтому и поставлю себе наивысший балл. В целом 
сезон провел отлично и быстро влился, пусть, как и любому новичку, 
потребовалось время. Я доволен собой. 
 - Насколько тяжело было адаптироваться к коллективу? Все-таки раньше вы 
защищали цвета скромного "Адмирала", а теперь выступаете за гранд, 
ставящий перед собой максимальные задачи. 
 - Понятно, что система немного иная. Уровень повыше, требования другие. Но 
и я не молодой парень, а опытный 28-летний голкипер. За плечами уже имелся 
немалый багаж. Пожалуй, непросто было перестроиться именно с игровой 
точки зрения, ведь СКА пропагандирует атакующий хоккей. Еще требовалось 
притереться к партнерам, поскольку много времени на тренировки не 
оставалось. Примерно за месяц поняли друг друга. Дальше все складывалось 
неплохо. Мы набрали ход, но, к сожалению, смазали плей-офф. Плюс нельзя 
забывать о чисто бытовых моментах. Нужно было переехать с семьей и быстро 
обжить новую квартиру. 



 

 

 - Чисто психологически тяжело, когда тебе могут за матч нанести 15 бросков и 
ты не имеешь права на ошибку? Во Владивостоке-то постоянно приходилось 
находиться в тонусе.  
 - Не вижу в этом ничего сложного. Больше критики? Поверьте, если пропущу 
необязательную шайбу, сам себе устрою взбучку. Бывает, тебя просто 
разрывают в выходах два в одного или три в одного. Все-таки КХЛ - лига 
высокого уровня. Повторюсь, я опытный и не зацикливаюсь как на критике, так и 
на похвале. Просто выхожу на лед и выполняю свою работу. На давление не 
обращаю внимания. 
 - Осенью до конца не было понятно, отправитесь вы в СКА или нет, из-за чего 
почти не появлялись на льду. 
 - Скажу честно, пришлось тяжело. Я ведь вдобавок получил травму и толком 
даже не мог отвлечься от происходящего. Хотелось погрузиться в игру, но не 
имел такой возможности. Рад, что расстались с руководством и тренерами 
"Адмирала" в хороших отношениях. Благодарен им за пройденный совместный 
путь и за то, что в итоге отпустили. Во Владивостоке ведь могли сказать 
твердое "нет". Благодарен за все, что там для меня сделали. До сих пор слежу 
за командой и поддерживаю ее. С ребятами тоже остаемся на связи. Более 
того, родители продолжают переживать за коллектив. 
 - Чем удивил вас Ротенберг в совместной работе? 
 - В первую очередь, он отличный мотиватор. По ходу сезона мы в СКА 
обкатывали нашу систему, а Роман Борисович объяснял, как играть. Но в 
работу вратарей он вообще не лез, поэтому выделить какие-то детали сложно. 
Безусловно, мне помогло безболезненно влиться присутствие в штабе Юрия 
Ключникова, с которым вместе трудились еще в "Адмирале". Мы уже понимаем 
друг друга с полуслова. 
 - С момента вылета петербуржцев из Кубка Гагарина прошло больше месяца. 
Сейчас, когда эмоции улеглись, можете выделить причины неудачи? 
 - Банально не хватило голов. Вспомните первые три матча с 
"Автомобилистом". Мы ведь забросили всего четыре шайбы. Это очень мало. 
Может, где-то не хватило человека на пятаке, нацеленности на чужие ворота. В 
четвертой - пятой встречах дела пошли на лад. Вынудили оппонентов 
пропускать чаще. Николаю Заварухину даже приходилось менять Евгения 
Аликина. При этом не думали, что со счета 0-3 спастись нереально. Оценивали 
ситуацию следующим образом: есть следующее противостояние и в нем 
необходимо брать верх. 
 - СКА неоднократно жаловался на арбитров. Команду действительно 
засуживали? 
 - Не мне отвечать на этот вопрос. Мы просто старались демонстрировать свой 
хоккей и не обращали внимания на посторонние вещи. Я вратарь, и мне тяжело 
оценивать уровень судейства. Моя задача - шайбу ловить. 
 - В пятом матче с "Автомобилистом" при счете 4:2 в пользу петербуржцев 
произошел спорный эпизод. Алексей Бывальцев выскочил один на один, но вы 
успели выбить у него шайбу. Однако далее нападающий врезался коньками в 
вашу клюшку и упал. Последовало удаление, и екатеринбуржцы в большинстве 
сократили отставание. До сих пор считаете то решение рефери ошибкой? 
 - Честно, уже по десять раз меняют трактовки моментов. Поэтому я сам 
немного запутался. Нет толку мусолить этот эпизод. Все равно он не стал 
ключевым. Нельзя сказать, что СКА вылетел из-за того вердикта арбитра. Всем 
все объяснили. Не вижу смысла в этом ковыряться. Повторюсь, не прошли 
дальше мы точно не из-за судейства. Дальше тренерский штаб сделает 
выводы. В следующем сезоне все будет намного лучше. 



 

 

 - Как повлиял на команду переезд на "СКА Арену"? Ротенберг в конце 
прошлого года призывал не торопиться. 
 - Опять же, мы ничего не решали. Нам сказали: "Переезжаем" - и мы 
повиновались. Но в новом дворце для нас сделали все возможное, чтобы 
чувствовали себя максимально комфортно. За это благодарны персоналу. 
Поверьте, была проведена огромная работа. Все равно потихоньку обживаем 
ее. 
 - Почему на новой арене играть сложнее? Площадка ведь такого же размера. 
 - Во-первых, поменялся свет. Во-вторых, лед. Другие борта. Мелочей тут нет. 
Ну и, конечно, есть разница - играть при 11 тыс. зрителей или 21 тыс. 
 - Зато на "СКА Арене" удалось встретиться с Владимиром Путиным. 
 - Эмоции от этого события остались самые потрясающие. Какие еще могут 
быть? Очень благодарны президенту за визит. Лично с ним поговорить не 
удалось, Владимир Владимирович пообщался со всеми. Признаюсь, гордость 
распирала. 
 - Назовите тройку лучших вратарей минувшего сезона КХЛ. 
 - Илья Набоков, Даниил Исаев и, пожалуй, я. 
 - В чем секрет успеха Набокова? Он дебютировал в Кубке Гагарина и сразу 
помог "Металлургу" завоевать трофей. 
 - Не могу сказать, что его игра удивила. Вообще, после вылета СКА не следил 
за оставшимися матчами плей-офф. Чего там смотреть? Мне своего хоккея 
хватило. Просто поехал отдыхать и перезагружаться. Но Илья - молодец. И 
Андрей Разин проделал потрясающую работу. Магнитогорцы просто красавцы 
и добились успеха именно командой. Взлет Набокова не был бы возможен без 
доверия тренера. На молодого голкипера сделали ставку, и он не подвел. Когда 
в тебя верят наставник и партнеры, ты будешь давать результат. Да и 
посмотрите, сколько шайб они все вместе на себя поймали. Прямо ощущалось, 
что на льду единый коллектив. 

https://russian.rt.com/sport/article/1310770-serebryakov-ska-sbornaya-rossii-
metallurg 

Похожие сообщения (11): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 мая 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 11 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 11 мая 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 11 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 11 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Авангард" заключил с вратарем Бердиным контракт на два года 
(Чемпионат.com, Москва, 11 мая 2024) 
"Авангард" заключил с вратарем Михаилом Бердиным контракт на два года. Об 
этом сообщает пресс-служба омского клуба. 
Напомним, Бердин перешел в стан "ястребов" в результате трехстороннего 
обмена с ХК "Сочи" и СКА. Бердин в прошедшем сезоне провел 50 матчей, в 
которых одержал 16 побед с 91,1% отраженных бросков и коэффициентом 
надежности 3,29. 

https://russian.rt.com/sport/article/1310770-serebryakov-ska-sbornaya-rossii-metallurg
https://russian.rt.com/sport/article/1310770-serebryakov-ska-sbornaya-rossii-metallurg
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/serebryakov-schitaet-chto-ska-vyletel-iz-kubka-gagarina-ne-iz-za-sudeystva-2210212/
https://www.championat.com/hockey/news-5546222-serebryakov-ska-vyletel-iz-kubka-gagarina-ne-iz-za-sudejstva.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2054897_Vratar_SKA_Serebrakov__ob_uchastii_v_parade_Pobedy_v_Tule_Eto_byl_emocionalnyj_i_potrasajushhij_moment
https://sport.business-gazeta.ru/article/294371
https://www.sports.ru/hockey/1116059564-nikita-serebryakov-rotenberg-otlichnyj-motivator-v-ska-obkatyvali-sist.html
https://allhockey.ru/news/show/517534-Serebryakov_rasskazal_chem_ego_udivil_Roman_Rotenberg
https://sport24.ru/hockey/news-646276-vratar-ska-serebryakov-rasskazal-chem-yego-udivil-glavnyy-trener-komandy-rotenberg


 

 

Всего за свою карьеру в КХЛ Бердин сыграл 83 встречи, в которых одержал 26 
побед с 91,2% отраженных бросков и коэффициентом надежности 3,15. 
"Авангард" в прошедшем регулярном чемпионате Континентальной хоккейной 
лиги занял второе место в таблице Восточной конференции КХЛ. В плей-офф 
омский клуб в первом раунде в серии из пяти матчей обыграл тольяттинскую 
"Ладу". Во втором раунде "Авангард" уступил "Локомотиву" в семи матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5546520-avangard-zaklyuchil-s-
vrataryom-berdinym-kontrakt-na-dva-goda.html 

Похожие сообщения (15): 

• 12 канал, Омск, 11 мая 2024 

• Омск-Информ (omskinform.ru), Омск, 11 мая 2024 

• Om1.ru, Омск, 11 мая 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 11 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 11 мая 2024 

• Om1.ru, Омск, 11 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 мая 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 мая 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 11 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 11 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 11 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 11 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

"Как оказалось, я знал про "Чайку" не так много". Артем Батрак - о 
"Спартаке", прогрессе МХЛ и сравнении Гусева с Демидовым 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 11 мая 2024) 
Экспертное интервью комментатора и обладателя Кубка Харламова-2014.  
Комментатор телеканалов КХЛ и ведущий программы "Завтрак с КХЛ" Артем 
Батрак в эксклюзивном интервью официальному сайту МХЛ рассказал о сезоне 
2023/2024, результате "Чайки", преимуществах нового формата проведения 
чемпионата, а также вспомнил о своей карьере в МХЛ.  
- Как оцените выступление МХК "Спартак" в сезоне 2023/2024?  
 - На твердую четверку. Много заигранных хоккеистов, слаженный тренерский 
штаб и два сильных вратаря. В регулярке выше "Спартака" оказались только 
две команды, которые в итоге разыгрывали Кубок Харламова в финале. В 
какой-то степени можно назвать красно-белых третьими после финалистов. В 
первом раунде плей-офф москвичи прошли "Академию Михайлова" 3-0 в серии. 
С одной стороны, счет в серии говорит об уверенной победе, с другой - все 
матчи были очень упорные. В четвертьфинале "Спартак" натолкнулся на 
будущего чемпиона "СКА-1946", которому проиграл 0-3, но два из трех матчей 
закончились с разницей в одну шайбу. Мог ли московский клуб добиться 
большего? Безусловно. Считаю, что "Спартак" наиграл на то, что он заслужил. 
Было понятно, что после прохода 1/8 финала Кубка Харламова красно-белые с 
большой долей вероятности попадут либо на "Локо", либо на "СКА-1946", а тут 

https://www.championat.com/hockey/news-5546520-avangard-zaklyuchil-s-vrataryom-berdinym-kontrakt-na-dva-goda.html
https://www.championat.com/hockey/news-5546520-avangard-zaklyuchil-s-vrataryom-berdinym-kontrakt-na-dva-goda.html
https://12-kanal.ru/news/208489/
https://omskinform.ru/news/191868
https://www.om1.ru/news/avangard/346587-sport-ehkspress_mikhail_berdin_zarabotaet_v_avangarde_80_millionov_rublejj/
https://belarushockey.com/khl/news/2024/05/11/avangard-objavil-o-dvuhletnem-kontrakte-s-vratarem-berdinym/
https://rsport.ria.ru/20240511/avangard-1945261842.html
https://www.om1.ru/news/avangard/346585-v_avangarde_oficialno_objavili_o_novom_golkipere/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2055082_Avangard_objavil_o_dvuhletnem_kontrakte_s_vratarem_Berdinym
https://sport.business-gazeta.ru/article/294374
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/193451-avangard-zaklyuchil-kontrakt-s-mihailom-berdinym-kontrakt-na-dva-goda
https://www.sports.ru/hockey/1116059921-berdin-podpisal-s-avangardom-kontrakt-na-2-goda.html
https://allhockey.ru/news/show/517553-Avangard_obyavil_o_podpisanii_kontrakta_s_vratarem_Mihailom_Berdinym
https://sport24.ru/hockey/news-646328-avangard-obyavil-o-podpisanii-kontrakta-s-vratarem-berdinym
https://shaiba.kz/news/771241


 

 

уже шансов очень мало. Зацепи они хотя бы один-два матча в четвертьфинале 
- было бы покрасивее.  
- Вы ведь знали про "Чайку" все после разговора с Дмитрием Федоровым, но 
чего не хватило нижегородцам в серии с "Локо"?  
 - Как оказалось, я знал про "Чайку" не так много. Мы много общались с 
Дмитрием Федоровым, он рассказывал мне о внутренних нюансах команды, но 
я шутил насчет того, что знаю все об этой команде. В серии с "Локо" 
нижегородцам не хватило дисциплины и реализации. Не могу сказать, что это 
было чем-то катастрофическим - серия вполне могла уйти в седьмой матч.  
"Обедал с Дмитрием Федоровым. Знаю про "Чайку" все, она не проиграет". 
Прогнозы экспертов на первый раунд плей-офф МХЛ 
Экспертное мнение  
- В "Чайке" были видны отголоски чемпионской команды сезона 2022/2023?  
 - Безусловно. Несмотря на смену тренерского штаба, бронзу и выход в 
полуфинал однозначно можно назвать отголоском чемпионской команды. 
Вылетели бы они в первом раунде или плохо провели регулярку, тогда была бы 
беда. Наверное, "Чайка" могла закончить чемпионат выше и заскочить на 
второе место "Золотого" дивизиона на Западе. Возможно, тогда сетка была бы 
несколько иной.  
- В сезоне 2023/2024 Запад действительно сильнее Востока, или результат 
Кубка Вызова и западный финал Кубка Харламова - это дело случая?  
 - Кубок Вызова - это не такой серьезный показатель того, что одна 
конференция лучше другой. Если вспомнить матч в Туле, то в первом периоде 
там вообще было что-то невероятное, когда команды забили три гола в первом 
периоде. По перекрестному плей-офф действительно выходит так, что Запад 
сильнее Востока, но здесь дело немного не в конференциях. Есть "Локо" и 
"СКА-1946", и эти две очень системные команды с невероятным количеством 
талантливых игроков. В среднем они сильнее всех остальных команд МХЛ.  
- Согласны с тем, что самым ценным игроком плей-офф признали Владислава 
Романова, а не Ивана Демидова?  
 - Здесь можно долго спорить, сравнивая их возраст и так далее. Возможно, на 
это повлияло то, что Иван Демидов на Церемонии закрытия сезона получил 
награду самого ценного игрока сезона. Лига решила не отдавать все награды 
одному и тому же игроку, и вручить приз за плей-офф Романову. Считаю это 
нормальным выбором.  
- Можете назвать нескольких молодых игроков, которые больше всего 
запомнились вам по выступлению в КХЛ?  
 - Мне запомнились Михаил Гуляев и Александр Филатьев ("Омские Ястребы"), 
Даниил Гутик и Егор Римашевский (МХК "Динамо-Москва"), Владимир Михалев 
("Сибирские Снайперы"), спартаковец Даниил Орлов и Даниил Бут с Дмитрием 
Симашевым из "Локомотива". Не могу не отметить чемпионов КХЛ Илью 
Набокова, Данилу Юров, и Романа Канцерова. Еще назову Антона Силаева и 
Никиту Артамонова из "Торпедо".  
- С 2010 по 2014 годы вы провели в МХЛ 196 матчей. Как с тех пор изменилась 
Лига?  
 - МХЛ сильно омолодилась, и не только в плане самого возраста (хотя, мне 
кажется, средний возраст тоже стал ниже). В Лиге стало меньше игроков с 
опытом игры против мужиков. Первые пять-шесть сезонов существования 
молодежки там играло гораздо больше таких ребят. Еще МХЛ стала быстрее, 
как и сам хоккей в целом.  
- На высшем уровне вы провели три матча - в сезоне 2011/2012 за "Спартак". 
Сейчас в КХЛ больше доверяют молодым игрокам?  



 

 

 - Да, сейчас в КХЛ играет больше молодых ребят, им доверяют. Это связано и 
с лимитом на легионеров, и с потолком зарплат, в который стараются залезть 
некоторые клубы. Также это стало возможно из-за новой плеяды тренеров, 
которые активно доверяют молодым: минское "Динамо" Квартальнова, 
"Металлург" Разина, "Северсталь" Козырева. Это не все команды, в которых у 
парней из МХЛ есть много доверия, просто в перечисленных клубах это 
очевиднее всего. По сравнению с 2010-2012 годами, в КХЛ сейчас тенденция 
больше доверять молодежи. Клубы поняли, что нужно серьезно развивать 
своих молодых игроков.  
- Как вы относитесь к формату проведения чемпионата с плей-ин?  
 - Считаю идеальным формат проведения чемпионатов, принятый в сезоне 
2021/2022. Его ни в коем случае не надо менять. Плей-ин, разделение 
конференций и переходы команд из дивизиона в дивизион - это замечательно. 
Уровень между лучшими командами "Золотых" дивизионов и худшими 
командами "Серебряных" прилично разнится. Поэтому пусть клубы чаще 
играют с соперниками из своих дивизионов. А те, кто готов переходить на 
новый уровень, и так это сделают, в том числе благодаря конкурентной борьбе 
в плей-ин.  
- Когда вы играли в МХЛ, зажигал Никита Гусев. Он тогда и Демидов сейчас - 
это сопоставимые фигуры по своему доминированию?  
 - Да, это так. Я помню, что Гусев был в полнейшем порядке. Возможно, в 
рамках МХЛ весы качнутся даже в пользу Демидова. Однако они провели 
разное количество матчей, плюс ко всему во времена Гусева не было 
соперников, в ворота которых можно было спокойно забить пять голов, как это 
сделал Демидов в игре с "Амурскими Тиграми".  

https://mhl.khl.ru/news/20092/1051461/ 

К заголовкам сообщений 

 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Заслуги Гредзен, тернии Ганеевой и космос Митрофановой. Айсылу 
Рахимова - о номинантках на приз лучшего игрока сезона (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 11 мая 2024) 
13 мая на церемонии закрытия сезона КХЛ состоится награждение лучшего 
игрока Женской хоккейной лиги 2023/2024. В номинации представлены вратарь 
"Бирюсы" Дарья Гредзен, защитник "Динамо-Невы" Лиана Ганеева и 
нападающий "Бирюсы" Оксана Митрофанова.  
Эксперт сайта ЖХЛ Айсылу Рахимова подчеркнула сильные стороны каждой из 
кандидаток, определила их роль в команде и сделала прогноз на имя 
победительницы.  
Кто станет лучшей хоккеисткой сезона 2023/2024? 
Церемония закрытия сезона 
Дарья Гредзен, "Бирюса"  
Регулярный чемпионат: 34 матча, 20 побед, КН 2,09, 93,6% ОБ, семь "сухарей"  
Основной вратарь "Бирюсы" Дарья Гредзен провела 34 матча в регулярном 
чемпионате, заняла первое место по этому показателю и по количеству 
"сухарей" (7) и второе - по количеству побед (20), уступив только Анне Пруговой 
из "Агидели" (24).  

https://mhl.khl.ru/news/20092/1051461/


 

 

По сравнению с другими вратарями у нее был самый ровный сезон. По 
проценту отраженных бросков Гредзен вошла в пятерку лучших (93,6), в 
среднем она пропускала 2,09 шайбы за игру.  
Плей-офф: 12 матчей, 7 побед, КН 1,99, 92,6% ОБ, два "сухаря"  
Дарья отыграла весь плей-офф. Она одержала семь побед при 92,6% 
отраженных бросков и коэффициенте надежности 1,99. Красноярка оформила 
два "сухаря" - больше было только у Дианы Фархутдиновой из "Динамо-Невы".  
Гредзен вышла на первое место по количеству матчей за "Бирюсу" в ЖХЛ 
среди вратарей (139 игр). Ее сейв в стартовом матче финальной серии стал 
вторым в рейтинге лучших моментов плей-офф.  
Достижения: Матч Звезд, золото Спартакиады  
В декабре Дарья приняла участие в Матче Звезд ЖХЛ. Она защищала ворота 
сборной Востока, отразила 11 бросков и помогла своей команде одержать 
победу. Помимо серебряных медалей ЖХЛ, Гредзен выиграла золото 
Всероссийской Спартакиады - 2024.  
Основной голкипер "Бирюсы" номинирована на звание лучшего игрока второй 
год подряд. Если ее пригласили, значит, она достойна этого места.  
Роль в команде  
Тяжело оценивать вратарей, но невероятные сейвы Дарьи на последнем 
рубеже, когда все уже аплодируют и радуются голу, дорогого стоят. И в 
регулярке, и в плей-офф было много матчей, когда "Бирюса" выигрывала за 
счет ее заслуг.  
Лиана Ганеева, "Динамо-Нева"  
Регулярный чемпионат: 42 матча, 44 (14+30) очка, "+46", 14 штр, 82 блок. 
броска  
Защитник "Динамо-Невы" Лиана Ганеева в регулярке выиграла бомбардирскую 
гонку в своем амплуа, набрав 44 (14+30) очка за 42 игры чемпионата. По 
показателю полезности она уступила только Марии Баталовой из "Агидели" 
("+46" против "+49").  
В среднем Ганеева проводила на льду более 26 минут за матч - это первое 
место во всей Лиге. Были дни, когда в атаке не шло, зато она стабильно хорошо 
проявляла себя в защите. Лиана позиционирует себя как атакующий защитник, 
и в те периоды, когда она не забивала, болельщики ее теряли, и она сама 
переживала, не выполняя того, чего от нее ждут, хотя в обороне все было 
надежно.  
Плей-офф: 12 матчей, 7 (1+6) очков, "+8", 4 штр, 41 блок. бросок  
К плей-офф Лиана подошла в оптимальной форме, было уже меньше ошибок. 
Она открыла счет голам в Кубке ЖХЛ и разделила звание лучшего бомбардира 
среди защитников с той же Баталовой, набрав 7 (1+6) очков в 12 матчах, а 
также стала первой по блокированным броскам (41). Каждый нападающий 
хотел бы играть с таким защитником.  
Ганеева была признана лучшей среди коллег по амплуа в финале с 3 (1+2) 
очками в пяти матчах при показателе полезности "+3" и впервые стала 
чемпионкой ЖХЛ. Она 12 лет пробиралась через тернии к звездам. Что-то 
получалось, что-то нет, но она все равно продолжала идти.  
Достижения: второй бомбардир-защитник в истории Лиги, Матч Звезд  
Суммарно за сезон Лиана набрала 51 (15+36) очко. Среди защитников в 
истории ЖХЛ больше результативных баллов было только у Анеты Тейраловой 
(55). В своем шестом Матче Звезд в Туле Ганеева отдала одну голевую 
передачу.  
Роль в команде  



 

 

Лиана сыграла большую роль в "Динамо-Неве", это лучший защитник клуба. 
Если убрать со льда вратаря, она на его уровне надежности - настолько 
полезный игрок. У нее есть точка на синей линии, это превратилось в фишку: 
все защитники забивают с разных позиций, а у Лианы свой офис.  
Оксана Митрофанова, "Бирюса"  
Регулярный чемпионат: 42 матча, 74 (36+38) очка, "+61", 22 штр, 21 блок. 
бросок  
Нападающий "Бирюсы" Оксана Митрофанова выдала шикарный сезон и 
впервые стала лучшим бомбардиром Лиги, набрав 74 (36+38) очка за 42 игры. 
Она опередила Ландыш Фаляхову из "Торпедо" за счет большего количества 
шайб, заняла второе место в гонке снайперов (36 голов) и разделила первое 
место с нижегородкой Елизаветой Шкалевой по числу победных голов (шесть).  
Любая может позавидовать такому прорыву, хотя для этого Оксана работала 
больше, чем обычный игрок. Было время, когда ее не брали в команду из-за 
лишнего веса, но она привела себя в порядок и за все прошлые заслуги и 
работу над собой была вознаграждена тем, что смогла сделать такой большой 
шаг.  
Плей-офф: 12 матчей, 15 (11+4) очков, "+12", 14 штр, 5 блок. бросков  
В плей-офф лидер "Бирюсы" выиграла бомбардирскую гонку, набрав 15 (11+4) 
очков, и стала первой хоккеисткой, забросившей 10 шайб за один розыгрыш 
Кубка ЖХЛ. На счету Митрофановой один из лучших голов плей-офф сезона 
2023/2024 в ворота "Динамо-Невы" во втором матче финала.  
Всего за сезон Митрофанова заработала 89 баллов - до повторения рекорда 
Анны Шохиной не хватило пяти очков. Тем не менее все компенсирует 
космический прорыв и то, что она вышла на пик за один год. До этого о ней 
особо не говорили, а в сезоне 2023/2024 тренеры всех команд ставили Оксану в 
пример. Она будет только добавлять и не отпустит этот рекорд просто так.  
Достижения: лауреат трех месяцев и полуфинала, Матч Звезд, Спартакиада  
Оксана признавалась лучшим нападающим в сентябре, декабре и феврале, а 
также в полуфинале Кубка ЖХЛ. Она второй год подряд приняла участие в 
Матче Звезд, стала лучшим снайпером и победителем Всероссийской 
Спартакиады - 2024.  
Роль в команде  
Красноярка удивила всех и по щелчку пальцев взяла на себя роль лидера 
команды. Она продемонстрировала стабильный уровень игры без промахов и 
провалов. Очень уверенно шла по сезону, и в концовке ей даже дали нашивку 
капитана - это тоже о чем-то говорит. Все вокруг ей доверяли, и она сама была 
уверена в себе.  
О номинантках  
Оксана Митрофанова совершила скачок, и это явно ее главное преимущество. 
Дарья Гредзен впечатляет своей стабильностью и играет на спокойствии, 
проводит на высоком уровне второй сезон подряд. У Лианы Ганеевой 
наибольшее игровое время в чемпионате и в плей-офф - для защитника это 
очень важно.  
Все три кандидатки достойны победы. Если бы было пять, было бы даже 
лучше, потому что есть много других игроков, которые заслуживают быть в 
номинации. Выиграет Митрофанова, но будет не обидно, если звание получит 
кто-то другой. Все они - лучшие в своем амплуа.  

https://whl.khl.ru/news/20061/1047726/ 
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Сборная России по хоккею 
 

Россию вычеркнули из истории хоккея. И в этом мы сами виноваты 
(Советский спорт, Москва, 11 мая 2024) 
Грандиозные победы, достигнутые нашими великими хоккеистами, просто 
забыли. 
Это просто невероятно, но факт. Нашу сборную просто вычеркнули из истории 
чемпионата мира по хоккею! Как такое могло случиться? Как можно забыть 
такие грандиозные победы, достигнутые нашими великими хоккеистами? Мы 
ведь говорим о СССР и России, о командах, которые завоевывали титулы 
чемпионов мира на протяжении десятилетий!  
На этих турнирах играли легенды хоккея - Валерий Харламов, Борис Михайлов, 
Игорь Ларионов, Сергей Макаров, Владислав Третьяк, Александр Овечкин, 
Евгений Малкин, и многие, многие другие. Их игра была настоящим искусством, 
и их победы остались в сердцах миллионов болельщиков. Но как это может 
быть, что их достижения просто стерли из истории турнира?  
Во время трансляции матча ЧМ-2024 Швеция - США на официальной 
инфографике просто "забыли" указать наши титулы, которые мы добыли! 
Вместо этого на экране появился список, в котором говорилось о сборной 
Швеции, как о команде, которая занимает третье место в рейтинге самых 
титулованных в истории мировых первенств. Чехи с 12-ю золотыми медалями 
указаны как вторые, а первые - канадцы с 28-ю чемпионствами.  
 На чемпионате мира запретили флаг России. В Чехии провоцируют беспорядки  
Вот уже третье мировое первенство проходит без наших парней. Максимальное 
счастье от этого испытывают наши исконные "друзья"-соперники. Били их на 
постоянной основе, возили по льду и прививали ненависть к нашему хоккею. И, 
наконец, на их хоккейной улице случился праздник. Появился шанс выпилить 
наш хоккей из мировой истории. Как же тут не возрадоваться?  
По факту, мы вторые по количеству золотых медалей на ЧМ. Но словить свою 
параллельную историю чехам и шведам помешать мы не сможем. И вот тут уже 
есть смысл задуматься о том, кто виноват и что делать. Давайте сделаем шаг в 
сторону (нейтральную) и посмотрим на то, что случилось в 2023 году. 
Международная федерация хоккея, под давлением Северной Америки 
продлила бан российской дружины. При этом, в том же НХЛ наших парней 
откровенно жалуют. Да чего там, молятся на них.  
Артемий Панарин - ассистент капитана одного из величайших клубов США, 
ворота которого блистательно защищает Игорь Шестеркин. Вся Северная 
Америка с замиранием сердца следит за тем, как Овечкин прет на самый 
легендарный рекорд величайшего Уэйна Гретцки. И по больше части они топят 
за Ови. "Каролина" - Свечников, "Флорида" - Бобровский и Тарасенко, 
"Питтсбург" - Малкин и т.д. В 70-ти процентах клубов НХЛ россияне на 
лидирующих позициях. Особенно, во вратарском направлении.  
И добавился еще один парень. Иван Федотов из ЦСКА ретировался в 
"Филадельфию". И вот эта история оказалась самой неоднозначной в 2023 
году. На фоне максимально позитивного отношения к нашим в НХЛ, ЦСКА 
устроил невероятный демарш, причин для которого не было абсолютно 
никаких. Федотова сначала отправили в армию, где он отслужил год. А потом, 
завили за ЦСКА на сезон-2023/2024. Вопреки всем международным нормам и 
правилам. И ладно бы Иван божил весь сезон. Нет. "Благодаря" его игре 
команда слила сезон. 
И тут не его вина. Парня бросили на амбразуру, не дав ему набрать форму в 
той же Высшей лиге. Но сейчас не о проблемах ЦСКА, а о проблемах 



 

 

российского хоккея. Вместо того, чтобы искать точки контакта, находить 
взаимопонимание, мы пошли на открытый конфликт как с НХЛ, так и IIHF. 
Сомнений нет в том, что нас там не любят. Это было и во времена Советского 
Союза, это существует и сейчас. Сильный конкурент не нужен никому.  
Проблема в том, что мы сами стреляем себе в ногу. Вместо дипломатического 
подхода, мы нарушаем все хартии и договоренности в ситуации с Федотовым. 
И чего мы добились? Иван сразу после вылета ЦСКА отчалил в Дубай, а оттуда 
- в Филадельфию. Заключил контракт и даже сыграл пару матче в концовке 
сезона. И что мы выиграли? Ничего...  
Зато получили крайне досадную и неприятную оплеуху. Нас вычеркнули из 
мировой истории хоккея. Это был демарш и намек на то, что может случиться, 
если не соблюдать меры приличия, договоренности и элементарные законы. 
Президент Международной федерации хоккея Люк Тардиф, ответив на звонок 
ряда российских СМИ, выкатился с извинениями!  
- Нет никакой конкретной причины. Это ошибка, - заявил он.  
Это, друзья, знак. Обидный, но понятный и доходчивый. Мы либо сохраняем в 
этом зыбком мире какой-то адекватный баланс, либо разрываем все отношения 
и устраиваем жуткую междоусобную хоккейную вражду. И забываем о том, что 
в НХЛ россияне не просто играют, они доказывают, что русские играют в хоккей 
не хуже канадцев (а зачастую даже лучше), что мы открытые и улыбчивые 
ребята, что с ними есть о чем говорить и за что любить.  
Давайте уже смотреть вперед чуть далее, чем в завтра. Будет послезавтра, 
будет следующий год с новыми жизненными посылами. И чем меньше будет 
противоречий сейчас, тем проще будет восстановить то, что было еще 4-5 лет 
назад. Тардиф извинился. Это тоже хороший знак. Давайте уже объективно 
смотреть на вещи и стратегически планировать нашу жизнь на два дня вперед, 
а на десятки лет и века.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/rossiyu-vycherknuli-iz-istorii-hokkeya-glavnyj-
byurokrat-publichno-izvinilsya 

К заголовкам сообщений 

Россию нагло вычеркнули из истории хоккея. IIHF должны 
расформировать за беспредел (News.sportbox.ru, Москва, 11 мая 2024) 
Международная федерация устроила провокацию на чемпионате мира. 
Советские и российские победы просто забыли. 
Вот уже третий год российские хоккеисты не принимают участие в чемпионатах 
мира. К сожалению, в России начали привыкать к тому, что руководители 
мирового хоккея окончательно забыли о здравом смысле. 
Однако есть вещи, которые даже на фоне дискриминации российского спорта и 
беспрецедентных санкций кажутся настоящим кощунством. Во время матча 
чемпионата мира в Чехии Международная федерация хоккея фактически 
вычеркнула россиян из истории этого вида спорта. 
Унижение, которое мы не забудем и не простим. 
Провокация, а не простая ошибка 
В Международной федерации хоккея решили разнообразить картинку и во 
время трансляции показали любопытную инфографику. По ходу 
противостояния между Швецией и США на экране пустили следующий текст: 
"Сборная Швеции является 11-кратным чемпионом мира. Только команды 
Канады (28) и Чехии (11) взяли больше титулов". 
Не надо быть яростным фанатом хоккея, чтобы почувствовать здесь неладное. 
Очевидно, в списке не хватало достижений сборных России и Советского 
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Союза. Наши парни в сумме брали золотые медали 27 раз, пять раз это 
происходило в рамках сборной России, а еще 22 победы были одержаны 
советскими хоккеистами. Собственно, канадцы нас опередили только в 2023 
году, и то благодаря отстранению России от участия в международных 
соревнованиях. 
Таким образом, Россия должна быть в этом списке как минимум на втором 
месте. Но в Международной федерации хоккея предпочли об этом забыть. В 
так называемый человеческий фактор здесь категорически не верится. Если бы 
дело было в условном 2021 году, то такие отговорки еще могли бы пройти. И то 
с искренними извинениями со стороны IIHF и Люка Тардифа лично. Сейчас это 
очевидная провокация и намеренное вычеркивание России из истории 
мирового хоккея.  
В IIHF так ничего и не поняли 
А ведь противостояние СССР и Канады до сих пор является, пожалуй, самой 
яркой страницей в развитии хоккея. Валерий Харламов, Борис Михайлов, 
Владислав Третьяк, Вячеслав Фетисов и многие другие - это настоящие 
легенды хоккея, которых уважали и будут уважать во всем мире. Их игрой 
восхищались в США и Канаде, не обращая внимание на национальность, даже 
несмотря на все политические разногласия. Все-таки раньше умели отделять 
спорт от политики. 
Действия Тардифа и IIHF иначе как позором и грязью не назовешь. Причем это 
настолько мелко, что организаторам мирового первенства в Чехии должно быть 
стыдно. Исключить целую страну из мировой истории - это настоящий 
беспредел. Тем более страну, которая внесла гигантский вклад в прогресс 
хоккея и без которой само существование IIHF было бы нереальным. 
Это выглядит особенно смешно, когда смотришь матчи НХЛ, где российских 
хоккеистов буквально носят на руках. Причем не только звезд уровня Овечкина, 
Малкина и Кучерова. Наши парни там высоко ценятся, их джерси покупают 
сотни фанатов. И всем наплевать на второстепенные факторы, санкции и 
прочее. В IIHF это тоже поймут, но будет слишком поздно. Статус чемпионата 
мира без России уже рухнул ниже плинтуса, а скоро медали этих соревнований 
и вовсе обесценятся до уровня шоколадных. 
по хоккею провалился без России. Такого позора не было почти 45 лет  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/world_championship/spbnews_NI20550
42_Rossiju_naglo_vycherknuli_iz_istorii_khokkeja_IIHF_dolzhny_rasformirovat_za_b
espredel 

К заголовкам сообщений 

Двухминутка ненависти. Скандал с ИИХФ показал, что на самом деле 
важно для нас (Чемпионат.com, Москва, 11 мая 2024) 
Хватило всего 12 часов, чтобы перестать видеть людей в представителях 
Международной федерации хоккея. 
Чемпионат мира не стал откладывать дело в долгий ящик и сразу же преподнес 
тему для жарких обсуждений. Сборную СССР/России не добавили на 
инфографику с указанием самых титулованных национальных команд в истории 
турнира. 
"ИИХФ, вы с ума сошли?!" - главный вопрос, который возник в головах 
российских болельщиков, экспертов и журналистов. Ну, из цензурного. 
"Черт, ну вот опять", - подумал я. 
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Уже даже не удивляет, насколько наши фанаты заточены на поиск врагов. 
Почему в нашем обществе так привыкли всегда искать врагов? Неужели 
ощущение, будто весь мир против нас, так приятно? 
По крайней мере, видеть в ИИХФ врагов - это странно. Да, организация уже 
порядком себя дискредитировала рядом решений, но ведь ее глава Люк 
Тардиф в февральских заявлениях жирно намекнул, что они ждут возвращения 
России на международную арену. Главное - дать достойный повод, доказать, 
что наша сторона готова к возвращению. Да и ИИХФ остается серьезной 
структурой, которая не будет намеренно стрелять себе в ноги. Особенно когда 
дело касается и так самой острой в современных условиях темы, которая 
нередко ставит в тупик управленцев самой федерации. 
Странно, что мало кто задумался: а почему же появилась такая инфографика, 
где сборная СССР/России с 27 чемпионствами пропала и уступила второе 
место Чехии, у которой лишь 12 побед на мировых первенствах? 
А предположить есть что. 
Первое. Это могла быть банальная ошибка. Да, даже у крупных организаций 
случаются какие-то ошибки. Идеальных людей нет. Такой скандал - лишь повод 
внимательнее относиться к производимому контенту. 
Второе. Мысль, которая первой пришла мне в голову. Может быть, они указали 
лишь те сборные, которые принимают участие в чемпионате мира - 2024? 
Кажется, это было бы логично. Хоть и не особо красиво по отношению к 
сборной СССР/России, которая серьезно повлияла на хоккей и на саму ИИХФ. 
Это просто первые мысли, которые приходят в голову. 
Даже если предположить, что эта инфографика - самовыражение кучки 
радикалов внутри ИИХФ, очевидно, что Международная федерация хоккея - 
организация слишком серьезная, чтобы в и так достаточно неспокойный период 
давать столько вольности целой группе работников и оставлять их 
деятельность без проверки. 
Опять-таки, нисколько не защищаю ИИХФ. К ней как было много вопросов, так и 
остается. Вопрос-то тут в другом. Почему все мы так активно ищем врагов? 
К слову, уже на утро Тардиф прокомментировал этот инцидент: "Это ошибка". 
То есть предположение о том, что кто-то просто недоглядел, судя по всему, 
было верным. 
Забавно, что нам хватило этих примерно 12 часов, чтобы закидать ИИХФ 
оскорблениями, обвинениями в лицемерии и отмене, в переписывании истории. 
Всего 12 часов, чтобы увидеть в представителях ИИХФ демонов, монстров, 
нелюдей. Чтобы перестать видеть в них людей. Таких же людей, как мы. Людей, 
которые могут ошибаться. 
Неужели мы уже были наготове, чтобы в очередной раз выплеснуть свою 
ярость, и просто ждали подходящего момента? Неужели мы не можем без 
Двухминуток ненависти? 
"Нельзя делать выводы на основе домыслов", - сказал один из популярных 
современных персонажей. Сложно как-то поспорить с этим фактом. 
Постоянно искать врагов - это неправильно. Мир куда более открыт к России, 
чем кажется. А выводы, которые основаны на домыслах и которые мы чаще 
всего слышим в подобных ситуациях, подозрительно часто ведут к тому, что 
против нашей сборной ополчились чуть ли не все на земном шаре. И ведь эти 
выводы - не факты, а всего лишь домыслы. 
Через них в нас зачастую намеренно взращивают злость и ненависть, 
заставляя видеть в представителях ИИХФ (и не только) нелюдей, настоящих 
монстров и русофобов! Взращивают, чтобы выгодно использовать. А мы 
активно реагируем и "покупаемся" на это, показывая, как на самом деле много в 



 

 

нас ярости и как мы готовы ею делиться. В то время, как остальной мир в 
основном настроен нейтрально или вовсе доброжелательно по отношению к 
нам. 
Вот только скандал с инфографикой - это очень полезный повод для нас еще 
раз задуматься: а откуда в нас самих появилось столько злости и ненависти?  

https://www.championat.com/hockey/article-5547032-vyvody-po-skandalu-na-
chempionate-mira-po-hokkeyu-iihf-ne-dobavila-sbornuyu-rossii-i-sssr-v-spisok-
samyh-titulovannyh.html 

К заголовкам сообщений 

"Полный беспредел". Флаг России демонстративно спустили на 
чемпионате мира (Советский спорт, Москва, 12 мая 2024) 
Позиция организаторов максимально странная.  
Очередной чемпионат мира по хоккею проходит сейчас в Чехии без России. 
Наша сборная по-прежнему под санкциями и не может принимать участия в 
международных соревнованиях. Однако и до февраля 2022-го к нашей команде 
отношение было не слишком дружелюбным.  
Несколько лет назад организаторы турнира позволили себе демонстративно 
спустить флаг нашей страны прямо в центре города.  
Ошибочка вышла  
К 2021 году сборная России уже не выступала под собственным флагом из-за 
проблем с допингом. На чемпионат мира по хоккею в Риге наша команда 
отправлялась под названием ROC (Russian Olympic Committee). 
Соответственно, и флаг у сборной должен был быть нейтральным.  
Турнир проходил в столице Латвии Риге, хотя изначально планировалось, что 
еще одним городом проведения станет белорусский Минск. Однако из-за 
политически нестабильной обстановки в стране хоккейные власти решили 
ограничиться исключительно балтийской страной.  
Рижские городские власти поначалу вроде бы вели себя уважительно. На 
площади перед отелем, где проживали команды, подняли флаги всех стран, 
включая Россию. А если кто-то возмущался, им отвечали, что запрет на 
триколор распространяется только на соревнования, а на улицах его можно 
использовать без ограничений.  
Однако затем в головах латвийцев что-то щелкнуло. Вероятно, свою роль 
сыграли предстоящие выборы. Городские руководители решили 
воспользоваться чемпионатом мира как площадкой для политического 
высказывания.  
Первой жертвой стал флаг Белоруссии. Его спустили, а на его месте подняли 
флаг оппозиции (в то время в стране шли массовые протесты). Разумеется, 
подобное решение не могло не вызвать возмущения с белорусской стороны. 
Там назвали произошедшее оскорблением и выслали всех сотрудников 
латвийского посольства.  
Практически сразу после этого спустили и флаг нашей страны, водрузив на его 
место нейтральное знамя Олимпийского комитета России (ОКР). Латвийские 
дипломаты при этом призвали не искать в этом никакого политического 
подтекста: они, мол, просто забыли, что нельзя использовать официальный 
флаг. Ошибочка вышла, что поделать!  
То, что сотворили рижские власти, мгновенно вызвало бурную реакцию в 
России, причем на самом высшем уровне. Пресс-секретарь президента 
Дмитрий Песков высказался дипломатично, заявив, что Кремль "вряд ли может 
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согласиться с таким решением городских властей". Гораздо более развернутое 
заявление сделали в МИДе.  
"Прежде всего, это - неприкрытое неуважение к государственной символике 
России. Попытки объяснить их ссылками на действия муниципальных 
чиновников неубедительны. Ссылки на решения международных спортивных 
структур о неиспользовании на чемпионате мира флага России откровенно 
жалки - такие ограничения касаются лишь мест проведения спортивных 
мероприятий. Об этом, кстати, говорили публично и сами представители Риги, 
обосновывая свое решение о размещении российского флага на улицах 
города", - сказала представитель ведомства Мария Захарова.  
Возмущены оказались и многие хоккейные и спортивные деятели России. Хотя 
многие все еще старались высказываться сдержанно: например, глава 
Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк всего лишь отметил, что 
произошедшее связано с санкциями, не дав никаких личных оценок. Вторил ему 
и обычно резкий в суждениях комментатор Дмитрий Губерниев, заявивший, что, 
раз мы никак не можем на ситуацию повлиять, то и говорить о ней не имеет 
смысла. Зато вовсю разошелся депутат Госдумы и бывший хоккеист Вячеслав 
Фетисов.  
"Это полный беспредел и бесконтрольщина. Все, что прописано в регламенте, 
должно соблюдаться. Происходит какая-то самодеятельность. Этим вопросом 
должен заняться оргкомитет", - цитирует Фетисова "Спорт-Экспресс".  
Впрочем, Фетисов реагировал уже на следующее решение властей Риги. Дело 
в том, что против снятия флагов выступил глава Международной федерации 
хоккея (IIHF) Рене Фазель. Он заявил, что это не более, чем политические игры 
перед выборами, и призвал либо вернуть флаги на место, либо снять флаги 
федерации, чтобы она не имела отношения к этому произволу. Руководители 
города выбрали второй вариант, что, конечно, тоже было решением, никак не 
предусмотренным в регламенте.  
Увы, на том чемпионате мира сборной России не удалось дать достойный ответ 
на льду. Наша команда блестяще прошла групповой этап, но вылетела в 
четвертьфинале, проиграв канадцам (1:2).  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/polnyj-bespredel-flag-rossii-demonstrativno-
spustili-na-chempionate-mira 

К заголовкам сообщений 

Губерниев: "То, как ИИХФ пытается вычеркнуть Россию, кажется 
смешным и несуразным" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 
мая 2024) 
Спортивный комментатор Дмитрий Губерниев рассказал, насколько интересен 
чемпионат мира по хоккею без участия сборной России. 
"Без сборной России чемпионат мира значительно менее интересен, для 
российский публики - вообще не интересен, - цитирует Губерниева "РБ Спорт". - 
Я болею за то, чтобы победили наши друзья из Казахстана. То, как ИИХФ 
пытается вычеркнуть Россию и все наши достижения, кажется смешным и 
несуразным. Теперь оказывается, не сборная России и СССР больше всех 
выиграли чемпионатов мира, а другие команды". 

https://www.sport-express.ru/hockey/world/news/dmitriy-guberniev-rasskazal-
naskolko-interesen-chempionat-mira-bez-uchastiya-sbornoy-rossii-2210347/ 

К заголовкам сообщений 
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Тарасова о ЧМ по хоккею без России: "Никакого интереса к этому 
псевдотурниру. Нечего обсуждать" (Sports.ru, Москва, 11 мая 2024) 
Татьяна Тарасова высказалась о ЧМ по хоккею без сборной России.  
10 мая в Чехии стартовал чемпионат мира по хоккею-2024. Сборные России и 
Беларуси в турнире не участвуют.  
"Чемпионат мира по хоккею без сборной России? Никакого интереса к этому 
псевдотурниру, нечего обсуждать", - сказала заслуженный тренер СССР по 
фигурному катанию Татьяна Тарасова.  

https://www.sports.ru/hockey/1116060272-tarasova-o-chm-po-xokkeyu-bez-rossii-
nikakogo-interesa-k-etomu-psevdot.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Плющев: IIHF в любом случае будет принижать заслуги советского и 
российского хоккея (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 11 мая 2024) 
Бывший тренер сборной России Владимир Плющев в беседе с Metararings.ru 
отреагировал на то что Международная федерация хоккея (IIHF) не указала 
сборную России в списке самых титулованных команд в истории чемпионатов 
мира.  
В середине первого периода игры чемпионата мира между сборными Швеции и 
США в видеотрансляции появилась инфографика с текстом: "Сборная Швеции 
является 11-кратным чемпионом мира. Только команды Канады (28) и Чехии 
(12) завоевали больше титулов". Россия одержала 27 побед на чемпионатах 
мира с учетом результатов сборной СССР. 
- Нет ощущения, что федерация ведет себя как обиженная девочка?  
- Да они все себя ведут не как обиженные девочки, а как обиженные 
бисексуалы. Если они отрицают вклад Советского Союза в победу над 
фашизмом и говорят, что они там всех освободили, чему здесь удивляться? 
Конечно, они в любом случае будут принижать заслуги советской сборной, 
советского и российского хоккея. А что им остается делать? Потому что сейчас 
Россия показывает, что она не просто жива, но и процветает, и радует всех 
нормальных людей не только своим присутствием, но и своим 
предназначением в мире. 
- Наступит момент, когда им станет стыдно за все это?  
- Нет. У них может быть только чувство страха, стыда у них не бывает никогда. 
В классическом фильме "Иван Грозный", когда стоит свита иностранных 
дипломатов, а на престол возводят Ивана, они говорят: "Европа не признает 
его царем". А второй ему отвечает: "Сильным будет - признают". Вот так они и 
живут. Нам нужно поднимать свой хоккей, это совершенно однозначно, а не 
смотреть на былые победы. Нужно думать о будущих победах, а для этого 
нужно многое перестраивать", - сказал Плющев. 
Комментируя для "Спорт-Экспресс" возникшую ситуацию с графикой во время 
матча Швеция - США, президент Международной федерации хоккея Люк 
Тардиф сообщил, что это была просто ошибка. 

https://metaratings.ru/news/plyushev-iihf-v-lyubom-sluchae-budet-prinizhat-zaslugi-
sovetskogo-i-rossiiskogo-khokkeya-361919/ 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 11 мая 2024 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 11 мая 2024 
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

В ИИХФ назвали ошибкой отсутствие России в списке самых 
титулованных сборных (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 11 мая 2024) 
Президент Международной федерации хоккея (ИИХФ) Люк Тардиф рассказал, 
почему национальной команды России не оказалось в списке самых 
титулованных сборных на чемпионатах мира.  
"Нет никакой конкретной причины. Это ошибка", - заявил функционер в 
разговоре с "СЭ". 
В трансляции матча группового этапа чемпионата мира-2024 между Швецией и 
США показали список самых успешных сборных в истории турнира. В графике 
не оказалось российской сборной, которая занимает второе место с 27 
золотыми медалями. 
ЧМ по хоккею проходит в Праге и Остраве с 10 по 26 мая. Сборная России 
третий год подряд не принимает участие в турнире, так как отстранена от 
международных соревнований по решению ИИХФ. 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников назвал 
турнир без сборной России "первенством двора". Экс-главный тренер 
национальной команды Владимир Плющев рассказал, почему следит за 
событиями на чемпионате мира в Чехии, несмотря на отсутствие россиян.  

https://metaratings.ru/news/v-iikhf-nazvali-oshibkoi-otsutstvie-rossii-v-spiske-samykh-
titulovannykh-sbornykh-361913/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Губерниев - о работе Ротенберга в "России 25": он молодец, у ребят глаза 
горят (Чемпионат.com, Москва, 11 мая 2024) 
Российский журналист и ведущий Дмитрий Губерниев высказался о работе 
главного тренера сборной "Россия 25" Романа Ротенберга. 
"К турне сборной отношусь прекрасно. Надо продолжать играть, нужно 
задействовать хоккеистов, и институт сборной должен существовать. Роман 
Ротенберг, который объединяет команду, молодец. Я проводил презентацию 
этой сборной в Новогорске, общался с ребятами. Глаза горят, играть хотят, 
молодцы. 
Более того, переполненные трибуны в разных городах свидетельствуют, что 
это и нам, и белорусам интересно. На уровне сборных должна быть игровая 
практика, и она у нас есть. Понятно, что это не заменит чемпионаты мира и 
является слабой компенсацией, но все-таки. Мы развиваем спорт в тех 
условиях, в которые нас поставили". 

https://www.championat.com/hockey/news-5546692-guberniev-o-rabote-rotenberga-
v-rossii-25-on-molodec-u-rebyat-glaza-goryat.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 11 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 11 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/news/show/517533-Pljuschev_IIHF_budet_v_ljubom_sluchae_prinizhat_zaslugi_hokkeya_SSSR_i_RF
https://metaratings.ru/news/v-iikhf-nazvali-oshibkoi-otsutstvie-rossii-v-spiske-samykh-titulovannykh-sbornykh-361913/
https://metaratings.ru/news/v-iikhf-nazvali-oshibkoi-otsutstvie-rossii-v-spiske-samykh-titulovannykh-sbornykh-361913/
https://www.championat.com/hockey/news-5546692-guberniev-o-rabote-rotenberga-v-rossii-25-on-molodec-u-rebyat-glaza-goryat.html
https://www.championat.com/hockey/news-5546692-guberniev-o-rabote-rotenberga-v-rossii-25-on-molodec-u-rebyat-glaza-goryat.html
https://allhockey.ru/news/show/517558-Guberniev_o_rabote_Rotenberga_v_Rossii_25_on_molodec_u_rebyat_glaza_goryat
https://belarushockey.com/team_belarus/news/2024/05/11/dmitrij-guberniev-o-turne/
https://www.sports.ru/hockey/1116060126-guberniev-o-rossii-25-rotenberg-molodecz-perepolnennye-tribuny-svidete.html


 

 

Роман Ротенберг: "Клуб КХЛ спокойно попал бы в розыгрыш Кубка 
Стэнли. В этом ничего сложного нет" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 мая 
2024) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг перед завершением 
майского турне национальной команды рассказал "Матч ТВ", смотрит ли он 
чемпионат мира, и кто ему интересен в плей-офф НХЛ.  
11 мая в 17:05 на канале "Матч! Страна" вы увидите заключительный поединок 
между командами России и Белоруссии в рамках "Лига Ставок Большой тур 
сборной". Это будет прямая трансляция из Минска. Россияне выиграли четыре 
матча в рамках этого турне, победив Казахстан (1:0) и трижды белорусов (4:0, 
6:0, 6:2). А перед субботней игрой мы побеседовали с Романом Ротенбергом. 
- СКА стал участником обмена-блокбастера с тремя клубами. В "Сочи" от вас в 
аренду перешел голкипер Сергей Иванов, а в Санкт-Петербург попали трое 
молодых хоккеистов из Омска - вратарь Никита Подлягин, защитник Тимур Кол, 
форвард Егор Привалов. Что это значит для вас?  
 - Несколько лет назад мы делали похожий обмен, когда в московское "Динамо" 
отдали Дмитрия Кагарлицкого, получив взамен трех молодых ребят - это были 
Павел Минтюков, Никита Чибриков и Даниил Лазутин. 
 - Первый теперь играет за "Анахайм", второй уехал в "Виннипег"...  
 - Главное, что Чибриков за СКА-1946 выиграл один, а Лазутин - сразу два 
Кубка Харламова. Дважды взять чашу в МХЛ - это большая редкость. 
Все три клуба в плюсе от такого обмена. Мы получили очень сильных парней. 
Наша задача - побеждать каждый год, и в Кубке Харламова в том числе. У этих 
ребят есть огромный потенциал. Важно его реализовать. Вратарь Подлягин 
очень впечатляет, Кол - очень сильный защитник. Габаритный, один из лучших 
"лимитчиков" в КХЛ, по моему мнению. Привалов - очень сильный нападающий. 
Он в свое время в Москве разрывал все команды. Я смотрел его матчи, когда 
он еще выступал в столице. Забивающий, интересный, тонкий игрок. Будущий 
Никита Гусев, можно так сказать. 
Мы очень рады, что получили таких сильных перспективных хоккеистов. В то же 
время те парни, которые сейчас завоевали Кубок Харламова, уже выступают за 
сборную России. С нами в турне приехали Иван Выдренков или вот Сеня 
Коромыслов - к сожалению, он получил травму, не смог сыграть в Туле. 
Но эти парни, которые еще вчера выступали в МХЛ за СКА-1946, уже сегодня 
побеждают сильнейшую сборную Белоруссии, чьи хоккеисты играют в топ-
клубах КХЛ. Молодежь - наше будущее, мы всегда работаем с такими 
ребятами, чтобы каждого максимально развить. Будем и дальше к этому 
стремиться, побеждать на каждом уровне. Вот посмотрите, Выдренков в Туле 
забросил победную шайбу. Он прогрессирует с каждым матчем, и это один 
пример. А ведь прибавляют все парни из СКА-1946: с нами и Григорий Осипов, 
и Семен Синяткин, Владислав Романов. Мы со всеми продолжаем работать, 
смотрим на них на фоне сборной. И они добавляют с каждым днем. 
- То есть вы хорошо знаете даже 15-летних хоккеистов по России, кто из них 
сильнейший?  
 - Я стараюсь следить за развитием хоккея. Для меня важно понимать, как мы 
работаем даже с детишками, которым сейчас 8-10 лет. Я пытаюсь посмотреть 
все матчи, если возможно успеть по времени. Даже если идет чемпионат под 
эгидой Федерации хоккея Москвы. По своему возрасту это сильный турнир. 
Смотрю детские игры в Санкт-Петербурге. Или вот сейчас мы были в Омске и 
тоже с ребятками поработали из академии "Авангарда". А там очень сильные 
ребята, скажу вам. Очень здорово там развивают юных хоккеистов. 



 

 

Приезжали в Казахстан - там другой подход к развитию молодежи. Они 
технично играют, катаются хорошо, шайбочку держат. А вот в Тульской области 
есть "Академия Михайлова" - видно сразу, там другой подход к тренировочному 
процессу. Тут дети сильные характером, хорошо развиты физически, но по 
технике немного не на том уровне, как было в Омске. Я не скажу, что они хуже 
играют. Они могут и побеждать за счет характера, самоотверженности. 
Но нужно все развивать в комплексе. Можно шутить про "тики-таку", но в хоккее 
нужно играть с шайбой, открываться друг под друга. Это "тики-така" и есть, 
когда ты действуешь коллективно. А для этого нужно работать над развитием 
технических навыков, чтобы ребята были хороши и по катанию, и по владению 
шайбой, и в работе клюшкой. Все должно быть развито на 100 процентов. 
И это результат труда каждого тренера, начиная с детского возраста. Не 
бывает чудес - вы же знаете историю Коннора Макдэвида. Мы все изучили, как 
он с детства тренировался, развивался, занимаясь разными координационными 
видами спорта. И вырос в лучшего игрока в мире. Есть примеры и в других 
видах спорта, когда ребят с детства правильно развивают и тренируют, а потом 
они вырастают в топ-звезд. 
Тот же самый Александр Овечкин. Он ведь сам себя сделал. Его отец мне 
рассказывал - царство ему небесное - как Саша дома, в квартире отрабатывал 
свои броски. Он просто бросал тысячу раз за день в стенку. Соседи 
жаловались, но Овечкин стал одним из величайших хоккеистов. Он забил 
больше всех в мире. Да, пока идет на втором месте, но Гретцки он еще обгонит. 
А почему так вышло? Потому что Овечкин правильно тренировал свой бросок - 
дома, в квартире. Он очень хотел забивать. То есть важна не только работа 
тренеров, но и желание каждого игрока. 
- "Матч ТВ" показывает чемпионат мира по хоккею. Вам интересен этот турнир?  
 - Мне всегда интересно смотреть за развитием хоккея. Для меня нет политики. 
Я просто смотрю, например, как команды выходят из зоны, как проходят 
среднюю зону, как действуют в атаке. Наблюдаю за какими-то игроками, 
которые мне импонируют. Потому что мне интересно, как они развиваются, как 
выступают сейчас по сравнению с прошлым сезоном. Я же со многими 
тренерами общаюсь. Я - не изобретатель велосипеда. У меня много коллег в 
той же Канаде, с которыми я на связи очень давно. Мы обмениваемся 
мнениями, как развивать хоккей в целом. Никакой политики! Я стараюсь 
учиться каждый день. И вот когда мы были в Астане, я даже многие вещи в 
тренировках детей почерпнул. Потому что те ребята, которые с нами 
тренировались в Казахстане, играли очень интересно. Технически маленькие 
казахстанцы очень похожи, как мы с вами пишем, на Кейла Макара. У них очень 
интересные праворукие юные защитники, которые катаются на "кораблике", в 
движении. Поэтому учиться и еще раз учиться! 
 - ФХР будет подавать апелляцию в Спортивно-арбитражный суд (CAS) на 
решение о том, что нас оштрафовали на один миллион швейцарских франков 
за то, что Иван Федотов выступал в ЦСКА. Какая лично ваша реакция?  
 - Очень сложный вопрос, на самом деле. Прежде всего, с юридической точки 
зрения. Потому что с точки зрения юристов, за все хоккейные решения внутри 
России отвечает Федерация хоккея России. Ну, а ФХР является членом 
Международной федерации хоккея (IIHF). И вот за все решения, даже если их 
принимает не ФХР, отвечает все равно ФХР. Поэтому здесь работа юристов, и 
больше мне добавить нечего. 
 - Какая самая интересная команда для вас в розыгрыше Кубка Стэнли?  



 

 

 - Нет какого-то фаворита. Но мне нравится "Нью-Йорк Рейнджерс". Слежу за 
этим клубом, потому что там играют Игорь Шестеркин, Артемий Панарин. Мне 
интересно, как они играют именно как команда. 
Еще интересна система "Каролины". Это очень сильная, рабочая команда. 
Здорово играют в давление. По сути, в этой серии настолько все плотно, что 
очень мало голевых моментов. Обе команды выглядят замечательно, пусть там 
и 3-0 в серии в пользу "Рейнджерс". 
- Есть догма, что ни один клуб КХЛ не выиграл бы у любого клуба НХЛ. 
Согласитесь, что даже "Металлург" не победил бы "Сан-Хосе"?  
 - Надо сначала сыграть, чтобы так говорить. Я вот думаю, что чемпион КХЛ мог 
бы попасть в плей-офф НХЛ. Разумеется, при правильной работе тренерского 
штаба, подборе игроков. Все возможно. Клуб КХЛ спокойно попал бы в 
розыгрыш Кубка Стэнли. В этом ничего сложного нет. 
Вы знаете, НХЛ - это больше медиаистория. Каждый матч снимает огромное 
количество камер, микрофоны в бортах, белоснежный лед, все красиво. Но это 
тот же хоккей. Просто подача другая. Но энхаэловцы играют той же шайбой на 
том же льду. 
 - У вас есть чувство, кто победит в финале Лиги чемпионов по футболу?  
 - Кто будет острее играть в атаке, тот и победит. Возможно, у мадридского 
"Реала" больше шансов, мощнее состав. Но дортмундская "Боруссия" - тоже 
сильная команда с внушительной базой болельщиков. Оба клуба очень 
впечатляют. Личного пристрастия у меня ни к кому нет. Будет интересный 
футбол. Но я считаю, что больше шансов у "Реала". Все-таки есть история 
побед и уверенность в своих силах после камбэка в прошлой игре (два мяча на 
последних минутах в полуфинале с "Баварией"). Так что да, я верю в испанцев. 
 Лига Ставок Большой тур Сборной. Россия - Белоруссия  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054975_Roman_Rotenberg_Klub_KKhL
_spokojno_popal_by_v_rozygrysh_Kubka_Stenli_V_etom_nichego_slozhnogo_net 

Похожие сообщения (4): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 11 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 11 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 11 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: задача стояла доказать, что Россия достойна играть на ЧМ (RT 
(russian.rt.com), Москва, 11 мая 2024) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг прокомментировал 
победу над командой Белоруссии в заключительном матче Большого тура. 
 "Понимали, что будет тяжело: соперник усилился. Они очень хотели выиграть. 
Хочу поблагодарить не только белорусов, но и судей, которые честно судили, и 
был соблюден спортивный принцип. В Туле, например, судейство было "по 
понятиям". Надо разбираться, почему так происходит. Сегодня же все было 
честно", - сказал Ротенберг на пресс-конференции. 
Он отметил, что команде было тяжело, но им все же удалось найти ходы для 
победы. 
"У нас целое звено из ЦСКА, "Динамо", "Северстали", "Амура". Говорить, что 
вся команда "Россия 25" - это игроки из СКА... Давать подобное интервью... У 
таких людей нет совести. В какой стране они живут? Да, мы выиграли пять игр 
подряд, но такая задача и стояла: доказать, что мы достойны играть на 
чемпионате мира. Мы это доказали. Благодарю каждого игрока и каждый клуб, 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054975_Roman_Rotenberg_Klub_KKhL_spokojno_popal_by_v_rozygrysh_Kubka_Stenli_V_etom_nichego_slozhnogo_net
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054975_Roman_Rotenberg_Klub_KKhL_spokojno_popal_by_v_rozygrysh_Kubka_Stenli_V_etom_nichego_slozhnogo_net
https://belarushockey.com/team_belarus/news/2024/05/11/roman-rotenberg-parni-kotorye-esche-vchera-vystupali-v-mhl-za-ska-1946/
https://allhockey.ru/news/show/517557-Roman_Rotenberg_zayavil_chto_klub_KHL_spokojno_popal_by_v_rozygrysh_Kubka_Stenli
https://sport24.ru/hockey/news-646354-rotenberg-nkhl-eto-bolshe-mediaistoriya-klub-kkhl-spokoyno-popalby-v-rozygrysh-kubka-stenli
https://www.sports.ru/hockey/1116060041-roman-rotenberg-klub-kxl-spokojno-popal-by-v-kubok-stenli-v-etom-niche.html


 

 

который отпустил спортсменов в расположение сборной. О нашей сборной 
сейчас много говорят, команда на слуху. Обе сборные достойны играть на ЧМ", 
- резюмировал главный тренер. 

https://russian.rt.com/sport/news/1311484-rotenberg-rossiya-hokkei 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: "Готовы играть даже с сомалийскими пиратами. Но на 
чемпионате мира!" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 мая 2024) 
Главный тренер команды "Россия 25" Роман Ротенберг после победы над 
белорусами заявил, что сборная доказала, что должна выступать на 
чемпионате мира. 
В субботу команда "Россия 25" переиграла сборную Белоруссии в Минске со 
счетом 4:2 в рамках серии игр "Лига Ставок Большой тур сборной". Лучшим 
игроком турнира в составе россиян был признан вратарь Артемий Плешков, 
пропустивший четыре шайбы за пять матчей и трижды сыгравший на ноль. 
"Россия 25" выиграла у белорусов все четыре матча в рамках майского турне 
(6:0, 4:0, 6:2, 4:2), а также победила Казахстан (1:0). 
 - Мы понимали, что сегодня будет очень тяжелая игра. Соперник усилился. 
Они очень хотели победить. Хочу поблагодарить сборную Белоруссии. Очень 
здорово они играют, сильный тренерский штаб. Судьи сильно судили, по 
спортивному принципу. Все было по правилам. А вот когда мы играли в России, 
особенно в Туле, шло судейство "по понятиям". С этим надо обязательно 
разобраться. 
Только ребята из СКА приехали в сборную? Я такое читаю в отдельных 
интервью. Это совершенно неправильно! Наверное, так говорят в заказных 
материалах. К нам приехали представители сразу 10 клубов! Ребята проявляют 
патриотизм, ловят шайбу лицом, бьются в кровь. А у людей нет совести давать 
такие интервью. Давайте разберемся, где они живут. Наверняка не в России. 
Вещают из‑за кордона! 
Мы не вмешиваемся в политику. Мы по спортивному признаку хотели доказать, 
что достойны играть на чемпионате мира. И мы это сделали. Огромная 
благодарность каждому игроку, кто к нам приехал. Россия достойна играть на 
чемпионате мира, как и сборная Белоруссии. Мы это доказали. 
 - Какие перспективы у сборной России в следующем сезоне? Снова проведем 
майское турне?  
 - Наша перспектива - вернуться на чемпионат мира. Закончится СВО - мы туда 
вернемся, вот и все. Мы хотим играть с участниками группы А чемпионата 
мира. Потому что мы там должны быть по праву. Мы готовы играть даже с 
сомалийскими пиратами, если они в эту группу пробьются, - передает 
корреспондент "Матч ТВ" слова Ротенберга. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2055352_Roman_Rotenberg_Gotovy_igra
t_dazhe_s_somalijskimi_piratami_No_na_chempionate_mira 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 11 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 11 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг высказался о судействе матчей "России 25" в рамках 
Большого тура (Чемпионат.com, Москва, 12 мая 2024) 

https://russian.rt.com/sport/news/1311484-rotenberg-rossiya-hokkei
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2055352_Roman_Rotenberg_Gotovy_igrat_dazhe_s_somalijskimi_piratami_No_na_chempionate_mira
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2055352_Roman_Rotenberg_Gotovy_igrat_dazhe_s_somalijskimi_piratami_No_na_chempionate_mira
https://www.sports.ru/hockey/1116061011-rotenberg-o-chm-gotovy-igrat-dazhe-s-somalijskimi-piratami-esli-oni-pr.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2055352_Roman_Rotenberg_Gotovy_igrat_dazhe_s_somalijskimi_piratami_No_na_chempionate_mira


 

 

Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг после победы над 
национальной командой Беларуси (4:2) в Минске прокомментировал судейство 
матча. 
"Мы понимали, что сегодня будет очень сложный матч. Соперник усилился и 
стремился к победе. Хочу выразить благодарность сборной Беларуси. Они 
показали отличную игру, имея сильный тренерский состав. 
Судейство было справедливым и профессиональным. Однако, когда мы играли 
на территории России, особенно в Туле, судейство было неоднозначным. Это 
вопрос, который требует внимания". 

https://www.championat.com/hockey/news-5547182-roman-roteneberg-vyskazalsya-
o-sudejstve-matchej-rossii-25-v-ramkah-bolshogo-tura.html 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг подвел итоги Большого тура сборной "Россия 25" 
(Чемпионат.com, Москва, 11 мая 2024) 
Главный тренер "России 25" Роман Ротенберг после победы в заключительном 
матче Большого тура над сборной Беларуси (4:2) опубликовал пост в телеграм-
канале, в котором подвел итоги турне. 
"Завершен наш Тур - это были важные для сборной матчи с серьезными 
соперниками, и можно гордиться тем, что во всех играх наша команда 
одержала победы. Мы старались показывать активный, современный хоккей, 
как можно больше забивать. 21 шайба в пяти матчах - отличный результат. В 
таких турне, когда сборная выезжает в регионы страны, в другие страны, 
особенно важно радовать болельщиков хорошей результативностью. 
Хочу поблагодарить всех болельщиков нашей команды - аншлаги в Туле и 
Омске, мощнейшая поддержка всей страны, это нас вдохновляло на победы. 
Спасибо нашим соперникам - и Казахстан, и наши друзья-белорусы показали 
отличный хоккей, нам было очень непросто их обыграть. 
Всех игроков, тренеров, персонал и болельщиков - с победой! Вперед, Россия!" 
- написал Ротенберг в телеграм-канале.  

https://www.championat.com/hockey/news-5547084-roman-rotenberg-podvyol-itogi-
bolshogo-tura-sbornoj-rossii-25.html 

Похожие сообщения (3): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 11 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты "Россия 25" в четвертый раз обыграли сборную Белоруссии 
(Р-Спорт, Москва, 11 мая 2024) 
Хоккеисты команды "Россия 25" одержали победу над сборной Белоруссии в 
заключительном матче майского турне.  
Встреча, которая прошла в субботу в Минске, завершилась победой россиян со 
счетом 4:2 (2:1, 2:1, 0:0). В составе российской команды шайбы забросили 
Максим Джиошвили (13-я минута), Виталий Абрамов (18), Василий Глотов (35) и 
Арсений Грицюк (37). За сборную Белоруссии отличились Александр Скоренов 
(20) и Степан Фальковский (32).  
Сборная "Россия 25" выиграла все пять матчей в рамках майского турне. 2 мая 
в Астане команда Романа Ротенберг обыграла сборную Казахстана (1:0), а 
затем одержала четыре победы над белорусами.  

https://www.championat.com/hockey/news-5547182-roman-roteneberg-vyskazalsya-o-sudejstve-matchej-rossii-25-v-ramkah-bolshogo-tura.html
https://www.championat.com/hockey/news-5547182-roman-roteneberg-vyskazalsya-o-sudejstve-matchej-rossii-25-v-ramkah-bolshogo-tura.html
https://www.championat.com/hockey/news-5547084-roman-rotenberg-podvyol-itogi-bolshogo-tura-sbornoj-rossii-25.html
https://www.championat.com/hockey/news-5547084-roman-rotenberg-podvyol-itogi-bolshogo-tura-sbornoj-rossii-25.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2055475_Prodolzhajem_razvivat_nash_khokkej_i_dokazyvajem_chto_rossijskaja_komanda_zhiva_i_vazhna_millionam_bolelshhikov__Roman_Rotenberg
https://www.sports.ru/hockey/1116061346-rotenberg-o-turne-rossii-25-moshhnejshaya-podderzhka-vsej-strany-vdoxn.html
https://allhockey.ru/news/show/517586-Roman_Rotenberg_podvel_itogi_Bol_shogo_tura_sbornoj_Rossiya_25


 

 

https://rsport.ria.ru/20240511/khokkey-1945289639.html 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин об игроках СКА в "России 25": "Тренер всегда предпочитает 
вызывать хоккеистов, которых хорошо знает. Так еще Тарасов с 
Чернышевым работали" (Sports.ru, Москва, 11 мая 2024) 
Федор Канарейкин высказался об игроках СКА в составе сборной "России 25".  
СКА и "Россию 25" возглавляет тренер Роман Ротенберг. 
"Конечно, интерес к сборной есть. Мы видим, что финалистов Кубка Гагарина 
не вызывали в команду. Талантливые молодые игроки есть не только в СКА. Я 
не считаю, что в сборной сейчас собраны все самые сильные хоккеисты 
страны. 
Хотя раньше часто тренеры вызывали в сборную игроков одной команды. Так 
еще Тарасов с Чернышевым работали. Тренер всегда предпочитает вызывать 
хоккеистов, которых он хорошо знает", - сказал заслуженный тренер России 
Федор Канарейкин.  

https://www.sports.ru/hockey/1116061126-kanarejkin-ob-igrokax-ska-v-rossii-25-
trener-vsegda-predpochitaet-vyzy.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Эффектная точка: сборная "Россия 25" завершила Большой тур победой 
над командой Белоруссии в Минске (RT (russian.rt.com), Москва, 11 мая 
2024) 
Сборная "Россия 25" на выезде обыграла национальную команду Белоруссии в 
заключительном матче Большого тура. Вмещающая более 15 тыс. зрителей 
"Минск-Арена" приняла хозяев впервые с 2016 года и практически собрала 
аншлаг. При поддержке трибун подопечные Дмитрия Квартальнова дали бой 
фавориту. В стартовом периоде они пропустили дважды, но сумели 
восстановить равновесие. Переломить ход противостояния гостям помог 
Василий Глотов: сначала капитан реализовал большинство, а затем отдал 
результативный пас на Арсения Грицюка. А совершившего несколько 
эффектных сейвов Артемия Плешкова признали MVP серии. 
 Хоккейной сборной "Россия 25" предстояло завершить Большой тур выездным 
матчем с Белоруссией. И пусть соседи уступили в трех предыдущих встречах и 
лишились шансов на завоевание трофея, они горели желанием взять реванш в 
домашних стенах. Да и "Минск-Арена", способная принять более 15 тыс. 
зрителей, оказалась заполнена практически до отказа. Это неудивительно, 
ведь местная национальная команда в связи с отстранением от 
международных соревнований редко привозит сильных соперников из других 
стран. 
Показательно, что организаторы выбрали именно этот дворец, где обычно 
проводит игры КХЛ "Динамо", а не менее вместительную "Чижовка-Арену". 
"Минск-Арена" приняла матч сборной впервые с сентября 2016-го. И местные 
болельщики не скрывали восторга от происходящего. 
"Честно говоря, впечатления просто бомбезные. Смотришь и насыщаешься 
положительными эмоциями, энергетикой. Насколько бурные аплодисменты 
прозвучали в честь как одной, так и другой команды. Буря. Смотришь и 
радуешься. Для наших же хоккеистов это прежде всего огромный опыт", - 
отметил один из поклонников хозяев в разговоре с RT. 

https://rsport.ria.ru/20240511/khokkey-1945289639.html
https://www.sports.ru/hockey/1116061126-kanarejkin-ob-igrokax-ska-v-rossii-25-trener-vsegda-predpochitaet-vyzy.html
https://www.sports.ru/hockey/1116061126-kanarejkin-ob-igrokax-ska-v-rossii-25-trener-vsegda-predpochitaet-vyzy.html
https://allhockey.ru/news/show/517583-Kanarejkin_vyskazalsya_ob_igrokah_SKA_v_Rossii_25


 

 

Болельщики сборной Белоруссии - о матче с Россией  
К слову, противостояния в Минске в рамках прошлогоднего Большого тура 
получились для подопечных Романа Ротенберга непростыми. Тогда они 
сначала с огромным трудом взяли верх, забросив победную шайбу за 65 секунд 
до финальной сирены, а затем и вовсе уступили. 
На руку белорусам оказалась и травма одного из ведущих хоккеистов в составе 
соперника - Захара Бардакова. А вот Валентин Зыков, несмотря на полученное 
в предыдущей встрече в Туле повреждение, в заявку попал. На последнем же 
рубеже вновь появился Артемий Плешков, проведший всю серию от звонка до 
звонка. Таким образом, основной вратарь СКА Никита Серебряков опять 
остался в резерве. 
Соперники, напротив, значительно усилили состав. В частности, добавилось 
сразу четыре защитника: Владислав Колячонок, выступающий за "Аризону" в 
НХЛ, обладатели Кубка Гагарина Данила Паливко и Владислав Еременко, а 
также Степан Фальковский из СКА. Плюс, подключили нападающих местного 
"Динамо" Валентина Демченко и Ивана Секерина. 
Матч действительно начался для гостей непросто. Белорусы с ходу завладели 
инициативой и принялись вести осаду чужих ворот. Помогло им и раннее 
удаление Николая Полякова за задержку соперника клюшкой. Подопечные 
Дмитрия Квартальнова окончательно прижали россиян к воротам. Но выше 
всяких похвал действовал Плешков, который выручил партнеров в целом ряде 
эпизодов. У гостей же и в равных составах не получалось ничего. 
Переломить ситуацию неожиданно удалось в очередном меньшинстве, когда на 
скамейку штрафников отправился Артур Тянулин. Максим Джиошвили 
совершил перехват в чужой зоне, убежал на рандеву с Максимом Лубским и 
легко перехитрил его, отметившись голом во второй встрече подряд. Открыв 
счет, фаворит обрел уверенность в себе и вскоре увеличил отрыв. Классную 
позиционную атаку броском в дальнюю девятку завершил Виталий Абрамов. 
Единственной ложкой дегтя для гостей стала шайба Александра Скоренова за 
семь секунд до перерыва. 
Однако это придало хозяевам уверенности в себе. После небольшой паузы 
игра пошла на встречных курсах с приблизительно равным количеством 
шансов. Чего стоит хотя бы выход Виктора Бовбеля на рандеву с Плешковым. 
Вратарь действовал идеально, вовремя перекрыв низ и парировав бросок 
щитком. Однако на экваторе противостояния белорусы с третьей попытки 
реализовали большинство. И сделал это свежий Фальковский. Вратарь не смог 
среагировать на его могучий щелчок, поскольку оказался закрыт Максимом 
Сушко. 
Россияне отреагировали на это как подобает гранду и быстро переломили ход 
матча. Причем повел за собой хоккеистов Василий Глотов. Сначала капитан 
отличился в неравных составах неожиданным броском из левого круга в 
ближний угол. А затем выполнил идеальную передачу от левого борта на 
Арсения Грицюка, и тому оставалось лишь подставить клюшку. Более того, 
вскоре последний оформил дубль, но, посмотрев повтор, судьи отменили гол 
из-за офсайда. 
К чести дружины Квартальнова, она до самого конца пыталась спастись и 
активно шла вперед. Но Плешков отказался больше пропускать. Да и другие 
отечественные хоккеисты действовали предельно надежно, не оставляя 
свободных зон. Даже если дело доходило до бросков, они, как правило, не 
таили в себе особой опасности. Хотя вспоминается бросок Виталия Пинчука с 
пятака, с которым не без труда справился голкипер. Незадолго до финальной 



 

 

сирены Валентин Зыков сделал подарок хозяевам, удалившись. Те сняли 
вратаря, но и в формате шесть на четыре все равно не сумели отличиться. 
Таким образом, гости завершили Большой тур на мажорной ноте и одержали 
пятую победу в пяти противостояниях, четыре из которых - над Белоруссией. В 
отличие от прошлого года, они совсем не знали очковых потерь. 
А Ротенберг назвал главной задачей коллектива - доказать, что он достоин 
выступать на ЧМ, который как раз стартовал накануне. Отрадно, что серия 
товарищеских встреч открыла и новые имена. Плешков, в минувшем сезоне в 
основном игравший в ВХЛ, пропустил всего четыре шайбы и был признан MVP 
турнира. 
"Мы одержали пять побед подряд, но такая задача и стояла: доказать, что мы 
достойны выступать на ЧМ. Мы это сделали. Благодарю каждого исполнителя и 
каждый клуб, который отпустил спортсменов в расположение сборной. О ней 
сейчас много говорят, она - на слуху. При этом обе команды достойны играть на 
первенстве планеты, вместе мы победим", - заявил он на пресс-конференции. 
Ключевой же целью на ближайшее время специалист считает как раз 
возвращение на чемпионат мира. По его мнению, это может произойти уже в 
следующем году. 
"Мы хотим играть с участниками группы А чемпионата мира. Азербайджан или 
Турция в качестве новых соперников? Конечно, готовы сыграть с каждым, хоть с 
сомалийскими пиратами, но в чем смысл противостоять, например, сборной 
Кувейта, которая уступает со счетом 0:60?" - добавил Ротенберг. 

https://russian.rt.com/sport/article/1311361-rossiya-25-belorussiya-minsk 

К заголовкам сообщений 

Без поражений! Большой тур сборной "Россия 25" завершен (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 11 мая 2024) 
В последнем матче команда Романа Ротенберга обыграла белорусов в Минске 
со счетом 4:2. 
Все хорошее когда-нибудь заканчивается. Завершился и майский Большой тур 
сборной "Россия 25". Последняя игра прошла в Минске, в присутствии 
нескольких тысяч зрителей. Аншлага на "Минск-Арене" не было. Согласно 
протоколу, посмотреть этот поединок пришло пять тысяч человек. Но, 
справедливости ради, скажем, что она вмещает 15 тысяч зрителей, и заполнить 
ее на товарищеской игре - не самая простая задача.  
Сборная России уже гарантировала себе завоевание Кубка Победы, выиграв в 
каждом из трех прошедших с белорусами матчей. Думаете, теперь у парней не 
было мотивации? Ошибаетесь. Я в Туле пообщался на сей счет с капитаном 
нашей команды Василием Глотовым, и вот что он мне сказал: "Будет тяжелая и 
плотная игра. Нам надо хорошо настроиться. Белорусы сыграют единственный 
матч в этом году у себя дома, они выложатся перед своими болельщиками. 
Поэтому нам будет непросто". 
 Василий Глотов: едем в Минск за победой, это самое главное 
Победный настрой начал проявляться уже на первых минутах игры. Максим 
Джиошвили, как и пару дней назад в Туле, открыл счет в дебюте поединка. На 
сей раз он подкараулил ошибку соперника на чужой синей линии и забил в 
меньшинстве. 
Виталий Абрамов ближе к концовке первого периода увеличил отрыв в счете. 
Сработала "армейская" связка. Полтапов отдал с неудобной Виталию из района 
пятака, а тот доказал, что его нельзя оставлять открытым вблизи от ворот. 

https://russian.rt.com/sport/article/1311361-rossiya-25-belorussiya-minsk


 

 

Белорусы, прекрасно понимая, что отступать перед родной публикой им некуда, 
пошли вперед, и это принесло им свои дивиденды. Скоренов и привлеченный 
специально на эту игру Фальковский к середине матча сравняли счет. 
Интересно, что Степану помог Колячонок, который также не принимал участия в 
предыдущих матчах тура. Думаете, долго был счет равным? Нет. И вновь на 
авансцену вышли тульские флешбеки. Двумя днями ранее Василий вывел 
россиян вперед при счете 2:2. Вот и в Минске получилось точно так же. Ему 
удался точный бросок с разворота. 
Окончательно же судьба встречи решилась незадолго до второго перерыва. 
Арсений Грицюк преобразовал в гол диагональ Василия Глотова. 
С таким счетом игра и завершилась. Завершился и Большой тур сборной 
"Россия 25". Он ознаменовался аншлагами в своей российской части, что 
говорит о необходимости таких матчей в будущем. Люди в регионах хотят 
видеть свою сборную, им это интересно. Значит, и будущее у этих игр есть. 

https://allhockey.ru/article/show/517581-
Bez_porazhenij_Bol_shoj_tur_sbornoj_Rossiya_25_zavershen 

К заголовкам сообщений 

"Погода весной, как будто сезон КХЛ не заканчивался" (Известия (iz.ru), 
Москва, 12 мая 2024) 
Хоккеист сборной России Владимир Грудинин - о турне национальной команды 
по регионам и прошедшем сезоне "Северстали" 
На майские праздники хоккеисты сборной России провели серию товарищеских 
матчей, которые пока заменяют им международные турниры. Сборная под 
названием "Россия 25" сыграла в Астане с Казахстаном (1:0) 1 мая, сутки спустя 
там же встречалась с Белоруссией (6:0). А потом провела два матча с 
белорусами в России - 6 мая в Омске (3:0) и 9 мая в Туле (6:2). Завершилось 
турне 11 мая игрой этих же команд в Минске, в которой также победила Россия 
(4:2). Одним из выступавших за нашу команду хоккеистов был защитник 
череповецкой "Северстали" Владимир Грудинин. В интервью "Известиям" он 
поделился впечатлениями от турне, оценил выступление своего клуба в 
прошедшем сезоне КХЛ и рассказал о праздновании в Туле Дня Победы. 
 - Как вам это турне со сборной?  
 - Выступаешь за сборную - суперские эмоции. Переезды из Астаны в Омск, 
потом в Тулу, потом в Минск. У каждого города своя атмосфера - какая-то 
изюминка в этом есть, что ты переезжаешь из города в город и тебя встречают 
новые люди, новая арена, новые места. 
 - Вспыхивает ностальгия по молодежной сборной России, с которой ездили на 
ее последний чемпионат мира, досрочно остановленный из-за ковида?  
 - Конечно, сборная всегда накладывает на тебя определенный отпечаток. Тут и 
юниорская сборная, с которой выигрывал серебро чемпионата мира, и 
молодежная, с которой ездил на чемпионат мира, и даже национальная, 
которая молодежным составом Кубок Карьяла выигрывала. 
Не могу сказать, что сейчас во время турне с "Россией 25" у меня какое-то 
дежавю ощущается или вспоминаю какие-то моменты в предыдущие попадания 
в сборные, но каждый раз это воспринимаешь как новый вызов. И стараешься 
не останавливаться на достигнутом. 
 - Сборная "Россия 25" один из матчей с Белоруссией провела в Туле 9 мая. 
Как-то отмечали праздник в этот день?  
 - К нам после игры зашел в раздевалку губернатор Тульской области, 
поздравил с победой, очень позитивно пообщались. И с праздником все друг 

https://allhockey.ru/article/show/517581-Bez_porazhenij_Bol_shoj_tur_sbornoj_Rossiya_25_zavershen
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друга поздравили. Тула вообще очень позитивный город - хорошее место, 
чтобы в такой праздник сыграть на местной арене. Губернатор сказал, что 
очень важный был матч, важная победа для зрителей и в принципе для страны 
в этот великий праздник. Могу поздравить вас, всех болельщиков и жителей 
страны, с 9 Мая. 
 - У вас, как бывшего армейца, игрока ЦСКА, как-то особые эмоции вызывает 
эмоции эта дата?  
 - Тут не зависит от того, армеец ты или нет. Я вот, к примеру, в Ангарске 
начинал, в своем родном городе. Но в любом случае, если ты родился в России 
и это твоя Родина, то ты должен помнить историю, чтить память тех людей, 
которые защищали нашу страну и, можно сказать, дали нам жизнь. Разумеется, 
ты должен помнить как минимум наиболее знаковые события, связанные с 
Великой Отечественной войной. И особенно 9 мая. Мы все это знаем, все это 
помним. 
 - В прошедшем сезоне КХЛ ваша "Северсталь" во главе с проводившим 
первый сезон в лиге в качестве главного тренера Андреем Козыревым 
поразила публику и результатами в виде уверенного выхода в плей-офф, и 
красивым комбинационным хоккеем. Можно ожидать, что все это сохранится в 
следующем чемпионате?  
 - Думаю, мы будем придерживаться той тактики, которая у нас была. Может 
быть, где-то немного подкорректируем ее. Но основа останется той же. В 
любом случае, мы теперь имеет больше опыта по итогам прошедшего сезона. 
Поэтому в следующем будем бороться только за победу, только за кубки. И в 
регулярном чемпионате постараемся выигрывать в каждом матче. 
Цель только одна, и развиваться мы будем во всех аспектах. Тем более у нас 
достаточно молодая команда: все ребята горят и хотят побеждать. Все у нас 
впереди, поэтому следующий сезон будет показательный. 
 - Сильно сложнее будет из-за того, что соперники начнут более жестко против 
вас настраиваться? Не ожидает вас регресс, как у "Торпедо", после удачного 
позапрошлого сезона резко сдавшего посреди прошедшего чемпионата?  
 - Это Козырев от них ушел из штаба Ларионова в "Северсталь", вот они и 
сбавили (улыбается). Просто Андрей Леонидович - суперский тренер. Но на 
самом деле, если серьезно, то не могу вам четко ответить на ваш вопрос. Вы 
говорите, что кто-то будет настраиваться на нас. А что, в прошедшем сезоне не 
настраивались? Это как-то немножко неправильно даже звучит. Всегда 
команды настраиваются и знают, как играют соперники. И по ходу сезона уже 
было понимание, как мы играем. В основном мы гнули свою линию, побеждали, 
и я думаю, что все равно мы в следующем сезоне будем так же настраиваться, 
как и в прошедшем. 
 - Все равно в прошедшем сезоне "Северсталь" особенно впечатляла какой-то 
свежестью идей, куражом игроков.  
 - Кураж-то в любом случае у нас будет и дальше. Такой сейчас хороший 
наплыв сил - молодежный. Сохранится ли игра... Может быть, Андрей 
Леонидович придумает что-то новое, изюминку какую-то. Не буду вам пока 
никакие секреты рассказывать - в новом сезоне все увидите (улыбается). 
 - Козырева выдвинули кандидатом на звание лучшего тренера сезона КХЛ.  
 - Болеем за него. Знали, что он будет в этом списке, потому что заслуживает 
этого. Получит ли это звание - увидим скоро. Но переживаем за Андрея 
Леонидовича. 
 - Тяжело было ехать в сборную после того, как уже закончился клубный сезон и 
вы больше месяца были в отпуске?  



 

 

 - Я уже говорил, что матчи за сборную - это всегда ответственность. Ты горд и 
рад, что ты здесь выступаешь. Поэтому никакого напряга не произошло. Это 
большой вызов - только обрадовался и не унывал, что играю в хоккей в мае. 
Хоккей в мае, наоборот, праздник. Обычно в мае тепло. Сейчас даже в мае 
холодно, поэтому как будто сезон КХЛ продолжается, который для меня 
закончился в марте. 
 - Холоднее сейчас, чем зимой в Череповце?  
 - Нет (смеется). Череповец зимой - это Череповец зимой. Все равно север. 
 - Когда играли в Астане против Казахстана, чувствовали, что играете против 
сборной, которая в отличие от россиян и белорусов участвует в чемпионатах 
мира, не утратила практику международных игр?  
 - Все равно и мы, и белорусы, и казахи - это уровень первой группы 
чемпионата мира. Поэтому матчи в любом случае у нас получаются 
напряженные. И соперники хорошие. Понятно, что очень охота вернуться на 
мировую арену. И такие матчи, как с Казахстаном и Белоруссией, - это 
правильные шаги для того, чтобы показывать, что у нас хоккей развивается, не 
стоит на месте.  

https://iz.ru/1695065/aleksei-fomin/pogoda-vesnoi-kak-budto-sezon-kkhl-ne-
zakanchivalsia 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Каменский назвал причины высокой результативности Ничушкина в 
плей‑офф НХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 мая 2024) 
Каменский назвал причины высокой результативности Ничушкина в плей‑офф 
НХЛ  
Олимпийский чемпион по хоккею Валерий Каменский заявил, что 
результативная игра российского форварда "Колорадо" Валерия Ничушкина в 
плей‑офф НХЛ в нынешнем сезоне не является для него сюрпризом. 
В четверг "Колорадо" на выезде проиграл "Даллас Старз" во втором матче 
серии второго раунда Кубка Стэнли со счетом 3:5. Ничушкин забросил одну 
шайбу. Россиянин отличился в каждом из семи матчей в текущем плей‑офф и 
повторил рекорд НХЛ по продолжительности голевой серии со старта 
розыгрыша Кубка Стэнли. В 1992 году это удалось сделать Пэту Лафонтейну. 
Всего на счету 29‑летнего Ничушкина 10 (9+1) очков в этом плей‑офф. 

 - Высокая результативность Ничушкина в плей‑офф не удивляет. Он уже 

показывал умение регулярно забивать, а сейчас просто подтверждает свое 
мастерство. Валерий нашел свою команду, своих партнеров, среди которых он 
раскрылся. А талант у него был всегда. Ничушкин был лидером и в 
молодежной, и в юношеской сборных России. Остается только порадоваться 
тому, что он помогает "Колорадо" побеждать. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2054871_Kamenskij_nazval_prichiny_vys
okoj_rezultativnosti_Nichushkina_v_plejoff_NKhL 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 11 мая 2024 

К заголовкам сообщений 
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Каменский: глупо, что IIHF не пишет о достижениях нашего хоккея (Meta 
Ratings (metaratings.ru), Москва, 11 мая 2024) 
Вице-президент Континентальной хоккейной лиги Валерий Каменский в беседе 
с Metararings.ru отреагировал на то что Международная федерация хоккея 
(IIHF) не указала сборную России в списке самых титулованных команд в 
истории чемпионатов мира.  
В середине первого периода игры чемпионата мира между сборными Швеции и 
США в видеотрансляции появилась инфографика с текстом: "Сборная Швеции 
является 11-кратным чемпионом мира. Только команды Канады (28) и Чехии 
(12) завоевали больше титулов". Россия одержала 27 побед на чемпионатах 
мира с учетом результатов сборной СССР. 
"Есть статистика, которая показывает наши достижения. Почему они это не 
показывают не понятно. Достижения нашего хоккея и нашей сборной это 
история, которая уже вписана на века и конечно глупо, что они об этом не 
пишут. И непонятно, что это дает", - сказал Каменский. 

https://metaratings.ru/news/kamenskii-glupo-chto-iihf-ne-pishet-o-dostizheniyakh-
nashego-khokkeya-361959/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Панарин обошел Буре и Войнова по матчам в плей-офф НХЛ, догнав 
Варламова (Sport24.ru, Москва, 12 мая 2024) 
В эти минуты проходит 4-й матч второго раунда плей-офф НХЛ "Каролина 
Харрикейнз" - "Нью-Йорк Рейнджерс", счет после первого периода 3:1 в пользу 
"Харрикейнз".  
Нападающий "Рейнджерс" Артемий Панарин проводит 65-й матч в Кубке 
Стэнли. По этому показателю он обошел Павла Буре и Вячеслава Войнова по 
играм среди россиян. Теперь он делит 40-е место с голкипером "Нью-Йорк 
Айлендерс" Семеном Варламовым.  
Следующей целью Панарина является позиция Валерия Каменского - 66. 
Национальный рекорд принадлежит Сергею Федорову (183).  
Счет в серии 3-0 в пользу "Рейнджерс".  

https://sport24.ru/hockey/news-646526-panarin-oboshel-bure-i-voynova-po-
matcham-v-pley-off-nkhl-dognav-varlamova 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Чемпионат мира по хоккею - 2024. Да Коста, Казахстан и без России 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 11 мая 2024) 
В Чехии стартовал очередной мировой турнир. Если представители НХЛ за 
трофей бороться будут, то вот дела с игроками нашей лиги намного хуже. И 
дело не совсем в игровых кондициях. 
 Очередной чемпионат мира по хоккею стартовал в Чехии. Сборная России и 
Белоруссии уже третий год подряд участия не принимает. Если наши соседи в 
последнее время были одними из аутсайдеров, то от сборной России всегда 
многие ждут подвигов. Увы, мы их не увидим. В целом же тенденция не самая 
лучшая и на первенство мира опять приглашен лишь один хоккеист. 
Даже в 2022 году все были намного справедливее 
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Во время первого турнира без России многие относились с понимаем к игрокам. 
Далеко не все считали, что если хоккеист выступает в КХЛ, то для него должна 
быть закрыта дорога в сборную. Сборная Канады не постеснялась и пригласила 
Эрика О'Дела, хотя, зная, насколько странным бывает состав "кленовых 
листьев", и здесь можно было найти альтернативу. Словакия взяла на турнир 
голкипера Патрика Рыбара и форварда Адама Лишку. Во многом вратарь 
обеспечил сборной бронзу на Олимпиаде 2022 года. В Чехию отправился 
Михал Йордан, хотя в нынешнее время такое представить невозможно. Все 
пляшут под дудку Доминика Гашека, и немногие пытаются как-то прозреть. 
Сборная Финляндии на домашнем турнире взяла золотые медали и для этого 
вообще не думала отказываться от игроков из КХЛ. Вилле Покка, Микко 
Лехтонен, Франс Туохимма, Юхо Олкинуора, Сакари Маннинен и Тему 
Хартикайнен повесили на себя золотые медали. Какой был вклад в эту победу 
игроков КХЛ? Можно долго не распыляться и просто отметить тот факт, что 
лучшими в финале были признаны голкипер Юхо Олкинуора, защитник Микко 
Лехтонен и нападающий Саккари Маннинен. Кстати, также участие в победе 
принял бывший хоккеист "Ак Барса" Атте Охтамаа. Соседи из Швеции 
пригласили в том году защитника минского клуба Антона Линдхольма, а также 
дуэт нападающих из ЦСКА Антона Бенгтссона и Юакима Нордстрема. 
Даже Латвия, которая сейчас хотела посадить своих спортсменов в тюрьму за 
участие в "Играх будущего", не стала отказываться от игроков. К сожалению, в 
2022 году были все еще цветочки. 
Да Коста представляет Францию, остальные приглашения не получили 
В 2023 году политика стала гораздо строже, и если ты играешь в КХЛ, то 
значит, не приглашаешься в сборную. В некоторых федерациях были 
различные споры, и не все считали, что такой подход верный. Многие 
отмечали, что в итоге страдают сильнейшие хоккеисты и сборные выгоду от 
этого тоже не получают. На прошлый турнир получил приглашение в 
национальную команду лишь Ян Дрозг, который выступает за Словению. У 
сборной была основная задача спастись от вылета, но этого не вышло. Правда, 
уже в следующем году Словения опять сыграет на главном для себя турнире. 
В этот раз по похожей схеме решили пойти представители Франции, которые 
добавили в заявку Стефана Да Косту. В прошедшем сезоне Стефан дошел с 
"Автомобилистом" до полуфинала Кубка Гагарина, где его команда проиграла 
"Металлургу" в седьмом матче. В 72 матчах (с учетом плей-офф) он набрал 64 
(24+40) очка. За "Ак Барс" хоккеист играл в сезоне-2020/2021 и в 62 матчах 
набрал 61 (28+33) очко. Все же футбольная Франция и хоккейная - вещи 
разные. Здесь Да Коста будет явно одним из лидеров. При этом министерству 
спорта еще пришлось объяснять, для чего игрока такого уровня приглашать в 
сборную. 
"Стефан Да Коста уже давно играет в России. Он пришел в КХЛ до начала 
спецоперации. Его нейтралитет позволяет пригласить хоккеиста в 
национальную команду для участия в чемпионате мира", - говорится в 
заявлении Минспорта Франции. 
В других федерациях этот вопрос стоял не так остро. Все же надо понимать, 
что иностранцев в целом в лиге осталось не так много. Голкипер Янис 
Калниньш - последний представитель Латвии, но после неудачного сезона в 
"Амуре" в сборной его уж точно не ждали. Швеция везет россыпь игроков из 
НХЛ, и разбавлять кем-то из нашей лиги, решили, не стоит. Представители 
Канады и США пошли таким же путем, и именно эти три сборные входят в 
список главных фаворитов. 



 

 

Самые серьезные разговоры были в Словакии. В КХЛ очень хороший состав 
игроков, которые помогли команде взять бронзу на Олимпиаде. Поэтому в 
феврале этого года председатель парламента Петер Пеллегрини выступал за 
то, чтобы игроков в сборную пригласили: 
- У нас начинается абсурдная дискуссия в связи с тем, что игроки, 
выступающие в КХЛ, следовательно, в российской хоккейной лиге, не должны 
представлять Словакию. Опять называются конкретные имена. Поэтому я 
призываю словацкую федерацию хоккея серьезно обдумать свою позицию и не 
торопиться с принятием решения, которое под бессмысленным давлением 
оппозиционных партий и СМИ не позволило бы этим хоккеистам представлять 
Словакию. 
Стоит сказать о том, что Пеллегрини 7 апреля был выбран новым президентом 
Словакии. Правда, вступит в должность лишь с 15 июня, а так, может быть, уже 
мог повлиять на дела хоккейного мира своей страны. Точку на данный момент в 
этих разговорах поставил генменеджер сборной и бывший игрок КХЛ Мирослав 
Шатан. Он заявил, что дорога в сборную открыта и на данный момент все хотят 
просто избежать лишнего давления: 
- Этот вопрос долгое время разделял общество. Во время выборов эта тема 
стала еще более актуальной. Большинство игроков из КХЛ были либо 
травмированы, либо имели личные причины для того, чтобы не приезжать в 
сборную. Они решили не приезжать в сборную, учитывая ту ситуацию, которая 
ждала их после присоединения к команде. Дверь для каждого игрока в сборную 
открыта, и это не зависит от того, где он играет. 
Чехия граничит со Словакией, и аншлаги на матчах сборной гарантированы. Но 
каждый ли болельщик разделяет мнение Пеллегрини, вопрос серьезный. 
Конечно, Казахстан будет выступать с игроками из КХЛ, но, когда в лиге и так 
выступает "Барыс", о них писать не совсем логично.  
Кого-то мы могли бы увидеть из "Ак Барса" на турнире? 
Конечно, больше всех пострадал Дмитрий Яшкин. Форвард в прошлом сезоне 
был признан MVP, а в этом году толком и не сыграл. Решение было принято 
почти сразу и единогласно. Пока Яшкин будет выступать в КХЛ, в сборной его 
не ждут, а контракт у нападающего рассчитан еще на два года. Пригласил бы 
Роман Ротенберг кого-то из "Ак Барса" после не самого лучшего сезона, не 
совсем понятно, но для Дмитрия Воронкова место бы точно нашлось. 
Если же еще сказать о бывших игроках, то за Казахстан будет выступать 
Кирилл Панюков, который свой след оставил в Казани. В туре против сборной 
России за Беларусь выступает Кристиан Хенкель, который бы и на чемпионат 
мира был бы, скорее всего, приглашен. 
Нынешний турнир будет опять без игроков сборной России, но есть за кем 
последить и за кого поболеть. При этом каждый для себя должен решить сам, а 
нужен ли ему такой турнир?! 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/articles/chempionat-mira-po-hokkeyu----2024-
da-kosta-kazahstan-i-bez-rossii 

К заголовкам сообщений 

Казахстан должен остаться в элите чемпионата мира. У них для этого все 
есть (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 мая 2024) 
Представлены контингентом из КХЛ. 
Контингент из КХЛ резко сократился на чемпионатах мира. Некоторые 
федерации запретили выступать за национальные команды свои гражданам, 
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если они играют в России. Это их дело. И представлять нашу лигу в своем 
большинстве будет сборная Казахстана. 
У казахстанцев есть все шансы остаться в элите 
Сборная Казахстана сыграет в группе Б. Основные соперники - Франция, 
Латвия, Словакия и Польша. С этими командами можно цепляться за очки. 
Сюда же можно отнести немцев. Фавориты - США и Швеция, с которыми вряд 
ли удастся набрать баллы. 
Остаться в элите - главная задача для сборной Казахстана. Не удивимся, если 
в этому году они будут бороться за попадание в плей-офф, но это программа 
максимум. Для начала необходимо выполнить задачу минимум. 
Отметим, что поляки спустя 22 года вернулись в элиту чемпионата мира. С 18 
апреля они проиграли все шесть матчей: дважды Словении, еще два раза - 
Великобритании и 1:6 и 1:3 - Словакии и Дании. Так что их казахстанцы 
обязаны проходить и выигрывать. 
Костяк - игроки "Барыса" 
Основной фундамент сборной Казахстана - игроки "Барыса", выступающие в 
КХЛ. Да, у клуба в последние сезоны не очень складывается, но уровень 
чемпионата мира ниже, чем у нашей лиги. 
Должна помочь сыгранность. Все-таки большая часть хоккеистов играла друг с 
другом на протяжение всего сезона. Это плюс для национальной команды 
Казахстана. Перед чемпионатом мира сборная провела контрольный матч 
против сборной России. И выглядела относительно неплохо. Во всяком случае, 
цеплялась и создавала моменты быстрыми атаками сходу и контратаками. 
Многое будет зависеть от игры вратарей. Андрей Шутов прогрессирует с 
каждым годом. Здорово сыграл в товарищеской игре против нашей команды. И 
если Андрей перенесет ту встречу на весь турнир под эгидой ИИХФ, то у 
Казахстана будет большое окно возможностей.  
А кто лидеры? 
Хоккеисты, которые представляют КХЛ, но не выступают за "Барыс". Сюда 
можно отнести Леонида Метальникова из "Адмирала", плюс чемпиона этого 
сезона в составе "Металлурга" Валерия Орехова. И еще есть талантливый 
молодой игрок обороны "Торпедо" Дмитрий Бреус. 
В атаке - Никита Михайлис и Кирилл Панюков, выступавшие в этом году за 
"Металлург" и "Амур" соответственно. На прошлом чемпионате мира неплохо 
проявил себя Максим Мухаметов. Международный турнир - отличный шанс 
поднять на себя спрос в лиге. 
Помимо команд КХЛ, есть представители местного чемпионата. Вратарь 
Сергей Кудрявцев из "Арлана", защитники "Номада" Артем Королев и Мади 
Диханбек. В атаке Олег Бойко и Дмитрий Гренц - "Номад" и "Арлан" 
соответственно. Скорее всего, они будут играть не главные роли, но их 
появление возможно.  
У Казахстана есть все шансы остаться в элите. Это главная задача, которую 
сборная обязана решать. Состав у них подобрался неплохой, где основной 
костяк - хоккеисты "Барыса", а большая часть игроков представляет КХЛ. 
Цепляться за очки они обязаны. Те же Латвия, Словакия, Германия и Франция 
не выглядят сильнее. Ну а Польшу обязаны выигрывать. 

https://allhockey.ru/article/show/517242-
Kazahstan_dolzhen_ostat_sya_v_elite_chempionata_mira_U_nih_dlya_etogo_vse_e
st 

К заголовкам сообщений 
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Казахстан забил издевательские голы! И обыграл Францию на ЧМ 
впервые за 20 лет (Чемпионат.com, Москва, 11 мая 2024) 
Два гола из-за линии ворот рикошетом от вратаря и еще один в меньшинстве - 
это точно был не день Юленена. 
Во второй игровой день чемпионата мира по хоккею - 2024 в бой вступила 
сборная Казахстана. Команда Галыма Мамбеталиева уже вполне уверенно 
чувствует себя в элите, и задача "не вылететь" сменилась новой амбициозной 
целью - впервые в своей истории выйти в четвертьфинал. В этом году сделать 
это будет невероятно трудно, в каждой группе есть очевидные четверки 
фаворитов на попадание в плей-офф, но это ведь не значит, что не надо 
пытаться! 
Как и годом ранее, Казахстан не стал привлекать в сборную натурализованных 
хоккеистов, но в этом сезоне и свои, доморощенные, добились хорошего 
прогресса. Растет на глазах Валерий Орехов, который вместе с Никитой 
Михайлисом и Максимом Мухаметовым менее месяца назад выиграл Кубок 
Гагарина в составе "Металлурга". Прибавляют Дмитрий Бреус и Самат Данияр, 
вопрос с вратарской линией с прорывом Бояркина, а потом и Шутова, решен. 
Ну а такие игроки, как Старченко, Метальников или все тот же Михайлис и 
вовсе не нуждаются в представлении. 
У Франции смена поколений проходит гораздо менее активно, в составе в 
основном признанные ветераны - Белльмар, Трей, Реш, Шакиашвили, Овитю. 
Есть и Стефан Да Коста, приглашение которого в Европе вызвало бурное 
обсуждение. За игру в КХЛ многие страны отстраняют хоккеистов даже во вред 
себе, французы же поступили крайне прагматично и не стали отказываться от 
лучшего игрока. 
Игра началась бодро, не прошло и двух минут, как Франция уже праздновала 
заброшенную шайбу. Отличился защитник Энцо Кантагалло, пальнувший с 
центра зоны после передачи из-за ворот. 
У Казахстана на это быстро нашелся ответ, причем какой! Старченко забил 
броском из-за ворот рикошетом от вратаря Себастьяна Юленена - мастер, 
ничего не скажешь. Провернув этот трюк один раз, подопечные Мамбеталиева 
стали пробовать еще и еще, и ведь у них получилось, когда Максим Мухаметов 
на флажке реализовал большинство, застав Юленена врасплох второй раз 
подряд. 
Во втором периоде французы бросились в атаку, постоянно угрожали воротам 
Шутова, но тот действовал максимально надежно и всегда был начеку. Матч в 
целом проходил идеально с точки зрения дисциплины, но Метальников все-
таки схватил две минуты за задержку соперника, предоставив Франции 
отличный шанс сравнять счет. 
Но не тут-то было, казахстанцы не только отоборонялись, но и увеличили отрыв 
в счете, когда Кирилл Савицкий убежал в контратаку в меньшинстве и завел 
шайбу по-бобровски. Что ж, сегодня явно был не день Юленена. 
Права на видео принадлежат The International Ice Hockey Federation. 
Посмотреть видео можно на канале IIHF Worlds 2024 в YouTube. 
В третьем периоде Шутов продолжил сдерживать все атакующие порывы 
французов, а полевые всячески ему помогали - бросались под шайбы, 
перехватывали передачи, в общем, действовали очень самоотверженно. И 
забить тоже успели, теперь уже находясь перед, а не за воротами. Но гол не 
засчитали, потому что Кирилл Панюков переправил шайбу в сетку коньком. Но 
это мелочи, главное - первая победа над Францией в рамках чемпионатов мира 
за последние 20 лет! 



 

 

Дальше - Словакия, куда более серьезный соперник, но, что любопытно, год 
назад они оказались казахстанцам по зубам. Получится ли у них закрепить 
сегодняшний успех, узнаем завтра.  

https://www.championat.com/hockey/article-5546574-franciya-kazahstan-1-3-obzor-
matcha-chempionata-mira-po-hokkeyu-2024.html 

К заголовкам сообщений 

Старые знакомые. Кто из бывших легионеров КХЛ попал на ЧМ-2024 
(Чемпионат.com, Москва, 11 мая 2024) 
Многие из них сыграли ключевые роли в первый же день мирового первенства. 
Накануне в Чехии стартовал чемпионат мира по хоккею 2024 года. Как и на 
протяжении двух последних лет, в этом году в мировом первенстве снова не 
участвуют сборные России и Беларуси. Более того, на привлечение в сборные 
игроков, выступающих сейчас в КХЛ, существует официальный запрет в 
большинстве национальных федераций. 
В итоге из действующих игроков КХЛ в Чехии сейчас находится только француз 
Стефан Да Коста, если вынести за скобки сборную Казахстана, которая не 
имеет иной возможности для комплектования. При этом французам на 
правительственном уровне пришлось оправдываться и объяснять своему 
населению, почему они не отказались от услуг форварда "Автомобилиста". 
Бывших же легионеров КХЛ на ЧМ-2024 хватает с избытком, а многие из них 
уже успели сыграть ключевые роли в первый же день мирового форума. 
"Чемпионат" собрал полный список участников чемпионата мира, которые в 
прошлом выступали в российской лиге, а сейчас продолжают свои карьеры за 
пределами нашего чемпионата. 
Сразу отмечу, что в скобках у каждого игрока указан его бывший клуб 
исключительно в России. Если хоккеист выступал за минское или рижское 
"Динамо", пражский "Лев", "Йокерит", "Слован", "Куньлунь Ред Стар" или 
"Барыс", то об этом будет сказано отдельно, но напрямую в список такой 
хоккеист не попадал, так как там он был легионером. Целиком вне списка и 
сборная Казахстана, чьи игроки в России не считаются иностранцами, а трое из 
них только пару недель назад стали свежеиспеченными обладателями Кубка 
Гагарина. 
Швеция - з. Тим Хед ("Спартак"), з. Лукас Бенгтссон (СКА), н. Линус Юханссон 
(ХК "Сочи"/"Нефтехимик") 
"Тре Крунур" привезли на чемпионат мира состав, практически полностью 
сформированный из игроков Национальной хоккейной лиги. В расположение 
шведской сборной из-за океана в общей сложности приехали 18 игроков, в том 
числе трое вратарей, пять защитников и 10 форвардов. Остальные места в 
заявке на вчерашний матч со сборной США (5:2) заполнили четверо хоккеистов, 
трое из которых в прошлом выступали в КХЛ. 
33-летний защитник Тим Хед один год провел в Москве, защищая цвета 
"Спартака". Тим выступал в России в сезоне-2021/2022. После известных 
событий, произошедших в феврале 2022 года, Хед покинул КХЛ и сейчас 
выступает в Швейцарии за "Амбри-Пиотту". В первом для сборной Швеции на 
ЧМ-2024 Тим провел на льду почти 14 минут, отметившись результативной 
передачей на Йоэля Эрикссона Эка, приложив руку к первому голу своей 
сборной на этом турнире. 
Седьмым защитником был заявлен бывший хоккеист СКА и минского "Динамо" 
Лукас Бенгтссон. 30-летний игрок обороны также покинул КХЛ в 2022 году, с 
того времени успев поиграть в Швеции и Швейцарии. В матче с США Бенгтссон 
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весь матч провел на скамейке, не сыграв ни одной смены. В свою очередь, 31-
летний форвард Линус Юханссон отыграл матч в четвертом звене. 
Интересно, что в КХЛ у Линуса получилось совсем слабо - он провалился в 
"Сочи" и "Нефтехимике" и покинул лигу еще в 2021 году совсем не по 
политическим причинам. Просто в России Юханссон выглядел настолько слабо, 
что не нашлось заинтересованных в его услугах клубов. Но на родине форвард 
является вполне заметным игроком, о чем и свидетельствует его вызов из 
местного чемпионата в сборную, сформированную на 90% из НХЛ. 
На очень короткий интервал времени заезжал в КХЛ и топ-защитник шведов 
Виктор Хедман, выступающий в НХЛ за "Тампа-Бэй Лайтнинг". В 2012 году во 
время локаута в НХЛ он успел насладиться видами Астаны и узнать, что такое 
баллоны Владимира Крикунова. Но легионером в российской лиге Виктор не 
считался, так как играл за "Барыс", у которого никогда не существовало такого 
понятия. 
Норвегия - н. Патрик Торесен ("Салават Юлаев"/СКА) 
40-летний норвежский ветеран является двукратным обладателем Кубка 
Гагарина, причем главный трофей КХЛ Патрик выигрывал в каждой из своих 
двух команд в России - в 2011 году он победил с "Салаватом Юлаевым", а 
спустя четыре года - уже в составе СКА. Как раз после второго титула Торесен 
в 2015 году и покинул КХЛ. Через несколько лет он еще вернулся на полсезона 
в СКА, но после завершения сезона-2017/2018 уже навсегда покинул КХЛ. 
Игровую карьеру норвежец доигрывает на родине, будучи капитаном 
"Сторхамара". И делает это просто блистательно. В последнем сезоне Торесен 
в 40 лет набрал 64 очка в 45 матчах регулярки и еще 15 очков в 12 матчах в 
плей-офф. Столь потрясающая форма позволила многоопытному форварду 
спустя пять лет вернуться на чемпионат мира, который Патрик начал с двух 
результативных передач в проигранном матче со Швейцарией (2:5). 
Во вчерашнем матче Торесен оформил ассистентский дубль, сумев достичь 
отметки в 50 очков за карьеру на чемпионатах мира. Он стал вторым 
норвежцем в истории, которому удалось добиться такого результата. 
Рекордсменом по количеству очков на мировых первенствах среди норвежских 
хоккеистов является Матис Олимб - 69. 
Словакия - н. Петер Цегларик ("Авангард"), н. Марек Гривик 
("Витязь"/"Торпедо"), н. Либор Гудачек ("Нефтехимик") 
Пожалуй, именно словацкая сборная стала наиболее пострадавшей от 
политического запрета на использование хоккеистов из КХЛ. На турнир в Чехию 
словаки привезли очень качественный подбор полевых игроков с зияющей 
дырой во вратарской линии. Лучшие вратари словаков - Адам Гуска и Патрик 
Рыбар - выступают в КХЛ. А в их отсутствие получивший пост первого номера 
Станислав Шкорванек вчистую завалил матч со сборной Германии (4:6). 
При этом бывшие игроки КХЛ в словацком составе сыграли очень заметные 
роли во вчерашнем матче. Экс-форвард "Витязя" и "Торпедо" Марек Гривик 
забил и сделал голевую передачу, бывший нападающий "Нефтехимика" и 
минского "Динамо" Либор Гудачек отметился одним голом, а экс-форвард 
"Авангарда" Петер Цегларик сделал результативную передачу. 
Короткой строкой заметим, что в сборной Словакии есть и другие хоккеисты, 
игравшие в КХЛ, но никогда не считавшиеся здесь легионерами, так как 
выступали за иностранные клубы. Среди них нападающие Марко Дане, Милош 
Келемен и Андрей Кудрна, игравшие за братиславский "Слован". Еще один 
форвард Лукаш Цингел успел застать существование в КХЛ пражского "Лева". В 
его форме в 2014 году Лукаш даже стал финалистом Кубка Гагарина. 



 

 

Финляндия - в. Харри Сятери ("Витязь"/"Сибирь"), з. Вели-Матти Виттасмяки 
("Северсталь"), з. Оливер Каски ("Авангард"), з. Микко Лехтонен (СКА), н. Ииро 
Пакаринен ("Металлург" Мг), н. Пекка Йормакка ("Витязь"/"Сибирь") 
Пожалуй, один из самых знакомых российской хоккейной публике десантов в 
Чехию привез тренерский штаб сборной Финляндии. Юкка Ялонен никогда не 
любил до последнего находиться в ожидании того, согласятся или нет звезды 
НХЛ выступать на чемпионате мира. Ялонен всегда доверялся игрокам из 
Европы, и нынешнее мировое первенство не стало исключением из правил. 
34-летний голкипер Сятери начал ЧМ-2024 с "сухого" матча со сборной Чехии 
(0:1 Б), который тем не менее завершился поражением для его команды. 
Защитники Лехтонен и Каски занимают места в первой и второй бригадах 
большинства соответственно. Оливера до сих пор с теплотой в сердце 
вспоминают болельщики "Авангарда", с которым он выиграл первый в истории 
клуба Кубок Гагарина. 
В линии нападения заявлены нападающие Йормакка и Пакаринен. Есть в 
сборной Финляндии и хоккеисты, поигравшие в КХЛ исключительно за 
хельсинкский "Йокерит". Здесь на себя обращают внимание фигуры защитника 
Расмуса Риссанена, а также форвардов Ханнеса Бьернинена и Саку 
Мяэналанена. 
Чехия - з. Михал Кемпны ("Авангард"), з. Томаш Кундратек ("Торпедо"), н. Лукаш 
Седлак ("Трактор"), Роман Червенка ("Авангард"/СКА), н. Матей Странски 
("Северсталь") 
В своем первом матче на ЧМ-2024 финны в серии буллитов проиграли чехам, а 
автором второй реализованной попытки стал 38-летний ветеран Роман 
Червенка. Этот чех выделялся в КХЛ еще в 2012 году, когда его "Авангарду" не 
хватило всего одной победы, чтобы выиграть Кубок Гагарина у московского 
"Динамо". Спустя 12 лет Роман по-прежнему выступает за национальную 
команду на чемпионатах мира, являясь важнейшим игроком в ее заявке. 
Заметную роль в чешской дружине играет и экс-форвард "Трактора" Лукаш 
Седлак. Бывший защитник "Торпедо" Томаш Кундратек используется как игрок 
на синей линии при розыгрыше большинства, а без Кемпны сложно 
представить чешское меньшинство. Интересно, что на домашний ЧМ попал и 
30-летний форвард Странски, чей опыт игры в КХЛ получился отрицательным - 
в "Северстали" дела у Матея совершенно не сложились. 
Франция - з. Йоанн Овитю ("Сочи"/"Нефтехимик"), н. Шарль Бертран ("Сибирь") 
Сегодня первый матч на турнире проведет сборная Франции, в составе которой 
есть единственный действующий легионер КХЛ. Помимо Да Косты, в России 
успели поиграть и защитник Йоанн Овитю с форвардом Шарлем Бертраном. 
Оба хоккеиста являются культовыми фигурами для французской сборной, но 
вот они в КХЛ в свое время провались с треском. Бертран забил два гола в 23 
матчах и был быстро расторгнут "Сибирью", а Овитю не смог проявить себя ни 
в Западной конференции, ни в Восточной. 
Латвия - з. Янис Якс ("Сочи"), н. Каспарс Даугавиньш ("Динамо" М/"Торпедо"), н. 
Микс Индрашис ("Динамо" М/"Витязь"/"Адмирал"), н. Роб. Букартс 
("Северсталь"), н. Рих. Букартс ("Адмирал") 
Правительство Латвии сколько угодно может заниматься попыткой отменить 
Россию на всех уровнях в своей стране, но вырезать из прошлого все их 
взаимодействия с КХЛ все равно не получится, о чем и говорит состав команды 
Харийса Витолиньша. Бывший тренер сборной России, также сам долго и 
успешно работавший в московском "Динамо" и СКА, собрал в составе огромное 
количество хоккеистов, ранее выступавших в КХЛ. 



 

 

Помимо перечисленных Якса, Даугавиньша, Индрашиса и братьев Букартсов, 
присутствуют в заявке еще и голкипер Кристерс Гудлевскис, защитники Оскар 
Цибульскис, Ральф Фрейбергс и Кристапс Зиле, а также форварды Родриго 
Аболс, Ренарс Крастенбергс, Мартиньш Дзиеркалс и Оскар Батня, игравшие за 
рижское "Динамо". Действующий бронзовый призер ЧМ на 80% так или иначе 
завязан на хоккеистах, долго игравших в КХЛ, вот только вспоминать об этом в 
Латвии сейчас не особо принято.  
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К заголовкам сообщений 

Латвия избежала позора на старте ЧМ! Многолетний помощник Знарка 
чуть не проиграл полякам (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 
мая 2024) 
Было очень близко к первой сенсации на чемпионате мира.  
Сборная Латвии впервые в своей истории приехала на чемпионат мира в 
статусе бронзового призера прошлого турнира. И, как это нередко бывает, 
вечный середняк в стартовом матче группы B недооценил главного аутсайдера 
в лице Польши, которая вернулась в элиту спустя больше 20 лет бултыхания 
между группами А и B в первом дивизионе.  
Как "лучшие друзья" волейболиста Алексея Спиридонова оказались в топе? 
Разумеется, не без помощи бана сборных России и Белоруссии от ИИХФ. 
Говорить о каком-то стремительном развитии хоккея и повышенному вниманию 
к нему в восточноевропейском государстве, где на первых ролях всегда были 
футбол и волейбол, не приходится. Однако год назад команда под 
руководством словака Роберта Калабера прорубила окно наверх вслед за 
британцами собственными усилиями, не прибегая к раздаче паспортов 
иностранцам.  
Изначально всем было понятно, что сохранить прописку в топ-дивизионе 
полякам будет проблематично, а конкурировать с классно упаковавшимися 
шведами и американцами вовсе нереально. Но как тут не вспомнить, что 
четыре года назад Польша сенсационно не пустила в финал олимпийской 
квалификации на Игры в Пекин Казахстан, с которым они вновь встретятся на 
групповой этапе.  
Сегодня поляки доказали, что все еще способны преподносить сенсации, сумев 
создать огромные проблемы команде верного напарника Олега Знарка Харийса 
Витолиньша и заставив соперника отыгрываться практически весь матч.  
Сделала это Польша не без сразу трех рикошетов, откровенного везения и 
отвратительной игры Элвиса Мерзликинса. Голкипер латвийцев, приехавший в 
Чехию после провального сезона в "Коламбусе", кажется, делал этим вечером 
все, чтобы подарить победу сопернику и не дать своей команде отыграться.  
Самым удачливым у поляков оказался главный талант команды 19-летний 
Кшиштоф Масиас, ставший в этом сезоне четвертым бомбардиром "Принс 
Альберта" из Западной хоккейной лиги. Парень из канадской юниорки дважды 
вывел "белых орлов" вперед по ходу игры, но героем встречи в итоге не стал, 
уступив это звание капитану прибалтов Каспарсу Даугавиньшу.  
Именно бывший нападающий "Динамо", "Торпедо", "Спартака" и "Витязя" 
забросил важнейшую шайбу на 52-й минуте, здорово сработав на пятачке и 
сравняв счет в третий раз.  
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Практически сразу после капитанского гола Латвии удалось впервые выйти 
вперед благодаря великолепным рукам и сольному проходу Рихардса 
Букартса. Вот только этот мини-шедевр в очередной раз помножил на ноль 
Мерзликинс, который не справился с набросом Матеуша Брыка от синей линии 
и отправил команды в овертайм.  
Ну а в дополнительной пятиминутке свое слов вновь сказал Даугавиньш. Ровно 
за минуту до ее окончания он подтвердил свой статус вожака латвийцев и 
вместе с Родриго Аболсом разорвал оборону Польши, вымучив победу для 
команды Витолиньша.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/polsha-latviya-video-golov-i-
obzor-matcha-gruppovogo-etapa-chm-2024-2210409/ 

К заголовкам сообщений 

Польша устроила шоу на ЧМ по хоккею! Аутсайдер отобрал очки у 
бронзовой Латвии (Чемпионат.com, Москва, 11 мая 2024) 
За десять минут до конца матча поляки даже вели в счете, однако до сенсации 
все-таки не дотянулись 
Для сборной Польши было невозможно представить лучшего места для 
возвращения в элиту, чем Острава. Суровый индустриальный город находится 
совсем недалеко от южной границы Польши - а именно там исторически 
сосредоточены хоккейные центры страны. Фанаты, который на домашнем ЧМ в 
первом дивизионе заполняли 12-тысячник в Катовице, отправились в Чехию 
ради того, чтобы увидеть первую за 22 года игру "бяло-червоных" в хоккейной 
элите - и поляки составили минимум половину аудитории. 
Для поляков такая поддержка была жизненно необходимо, потому что вряд ли 
кто-то из специалистов знал большинство их лидеров. Самая сильная лига, 
которую представляет игрок сборной - чешская экстралига, однако играющий за 
"Литвинов" Павел Зигмунт получает всего 8-9 минут игрового времени. Это 
очень возрастная команда, средний возраст которой близок к 31 году, а самому 
молодому защитнику 29 лет. В общем, портрет для сохранения прописки не 
лучший. 
День на ЧМ начался с того, что британцы помучили канадцев, пусть и 
проиграли. Несмотря на то, что они ожидаемо проиграли по броскам, большую 
часть матча аутсайдеры держали плотность обороны и не пускали соперника в 
опасные зоны. Здесь бронзовые медалисты ЧМ тоже предсказуемо начали 
активнее, но поляки играли очень организованно, и латыши большую часть 
своих бросковых попыток наносили от синей линии и со входа в зону. Всерьез 
побеспокоить натурализованного американца Джона Мюррея не получилось. 
А вот поляки заиграли поактивнее. Первое большинство в матче для них долгое 
время складывалось без моментов, однако под занавес двухминутки Мерзликин 
отразил бросок Кристана Дзюбиньски после контратаки. Вскоре Мерзликин уже 
не помог: самый молодой игрок польской сборной, играющий в канадской 
Западной юниорской лиге 19-летний Кшиштоф Мациас набросил на пятак, и 
шайба, изменив направление после рикошета на пятака, дезориентировав 
вратаря. Гол вроде бы должен был взбодрить латвийцев, но на самом деле до 
перерыва они вообще ничего не создали. 
Возможно, после перерыва поляки слегка испугались собственной прыти, или 
дальняя скамейка помогла более классной команде, но с первых смен периода 
"бяло-червоные" прижались к воротам. Гол пришел после долгой позиционной 
атаки, когда Мюррей не успел переместиться в сетке, а защитник Роберт 
Мамчицс подключился к атаке и поразил пустой угол. Очень быстро латыши 
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могли и повести в счете, однако главный ветеран этой сборной Каспарс 
Даугавиньш умудрился не забить, бросая почти с ленточки ворот. 
Поляки несколько минут сдерживали натиск Латвии, а потом сами стали 
постепенно создавать моменты. Второй гол поляков получился чем-то похожим 
на первый: Камиль Валенга набрасывал на ворота, Мерзликин неуверенно 
отбил шайбу перед собой, и от ноги все того же Мамчицса она зашла в ворота. 
Как и в первом периоде, было ощущение, что латвийцы растерялись - что-то 
придумывать они стали только в большинстве в конце периода, где здорово 
разрывали польскую защиту, но при этом до правильного завершения довести 
дело не могли. Показательно, что во втором периоде поляки все-таки 
соперника перебросали. 
Третий период поляки начали с большинства, в котором действовали не 
особенно уверенно по ходу матча - и латыши организовали классную 
контратаку, после которой сын бывшего тренера клубов КХЛ Родриго Аболс 
счет сравнял. Игра снова переместилась в зону Мюррея, но поляки довольно 
грамотно играли в обороне. Спустя буквально пять минут оборонявшиеся 
поляки запрессинговали Рикардса Букартса и улетели в контратаку, которую 
нарисовал Дзюбиньски, а закончил Мациас. Правда, шайба попала к нему 
после рикошета - то ли второго, то ли третьего результативного для поляков. 
Латвийцы решили упростить игру после того, как их попытки оказались 
безрезультатными - наброс от синей застал врасплох сбившихся к борту 
поляков, и после яростного копания на пятаке Даугавиньш забил гол, который 
судьи не засчитали на льду и не засчитали после отдельного просмотра. 
Однако латвийский штаб взял запрос - и с третьего раза шайбу утвердили. 
Примечательно, что в штабе Латвии трудится видеотренер Петерис Громс, чьи 
своевременные решения очень помогли "Авангарду" в золотом плей-офф-2021. 
Через две минуты Букартс исправился за эпизод с шайбой, когда очень красиво 
разобрался и с Мюрреем, и с защитой. Казалось, Польша посыпалась, Мюррей 
сделал несколько важных сэйвов - а аутсайдеры счет внезапно сравняли. 
Защитник Матеуш Брык бросал от синей, Мерзликина никто не загораживал, 
рикошетов не было, но латвийский вратарь бросок не отразил. Овертайм 
поляки начали в большинстве, но провели его безрезультатно. Уже в ситуации 
"3 на 3" "бяло-червоные" расписали красивую контратаку, но попали в штангу - 
латвийцы ответили сначала своим сотрясанием каркаса, а потом и победным 
голом от Даугавиньша. 
Польша казалась в высшем дивизионе экзотикой уровня Южной Кореи из 2018-
го. Но, например, поляки за один этот матч смогли забить столько же голов, 
сколько корейцы на том ЧМ и лишь на одну шайбу меньше, чем итальянцы на 
турнире-2019. Даже с учетом того, что полякам помогли рикошеты и странная 
игра чужого вратаря, они показали себя организованной командой, а автор 
дубля Мациас наверняка сможет претендовать на контракт новичка в НХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/article-5546966-obzor-matcha-latviya-polsha-
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Четыре матча первого дня ЧМ-2024 посетили 52 тысячи человек 
(Чемпионат.com, Москва, 11 мая 2024) 
10 мая состоялся первый игровой день чемпионата мира по хоккею - 2024. 
Четыре матча первого дня мирового первенства посетили 52 248 человек: 
Швейцария - Норвегия (16 617 зрителей); 
Чехия - Финляндия (17 413); 
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Швеция - США (9109); 
Словакия - Германия (9109). 
Напомним, сегодня, 11 мая, во второй игровой день пройдет шесть встреч 
мирового первенства. 
Матчи четвертьфинала состоятся 23 мая, полуфинальные встречи пройдут 25 
мая. Матчи за третье место и финал чемпионата мира будут сыграны 26 мая на 
"O2 Арене" вместимостью более 17 тысяч зрителей в чешской Праге. 
Сборная России не была допущена Международной федерацией хоккея 
(ИИХФ) к участию в первенстве. В прошлом году победителем ЧМ стала 
сборная Канады. 

https://www.championat.com/hockey/news-5546278-chetyre-matcha-pervogo-dnya-
chm-2024-posetili-52-tysyachi-chelovek.html 

К заголовкам сообщений 

Эдуард Тимашев: "Гранит" намерен играть в стиле Магнитки, СКА, 
"Торпедо" - и воспитывать новых Коваленко" (Russia-hockey.ru, Москва, 
12 мая 2024) 
Экс-тренер сборной России U-17, "Русских Витязей" и системы "Локомотива" 
накануне был назначен новым наставником клуба ЮМХЛ "Гранит" - и рассказал 
об этом назначении Russia-Hockey.ru  
ВОСПИТАННИК УФЫ, 13 ЛЕТ РАБОТАЛ В ЯРОСЛАВЛЕ  
- Почему Чехов и "Гранит"? - первый вопрос 51-летнему специалисту.  
- Являюсь воспитанником уфимского хоккея, в 90-е годы начал там тренерскую 
карьеру, в часности видел, как в "Салавате Юлаеве" в 16 лет в первой паре 
играл один из лучших защитников в истории Башкирии Андрей Зюзин. 
Поработал в Уфе три сезона, получил приглашение в Ярославль в новую школу 
"Локомотив-2004".  
13 лет вел свой первый ярославский набор, из него вышли форварды Николай 
Коваленко, Кирилл Слепец, Иван Козлов, Донат Стальнов, Иван Лисин, вратарь 
Максим Жуков. Завершив ярославский этап, получил предложение от Андрея 
Зюзина, который недавно был назначен генеральным менеджером "Гранита".  
Съездил в Чехов, посмотрел этот амбициозный проект. Состоялся детальный 
разговор с президентом "Гранита" Николаем Дмитриевичем Ивановым. Готов 
воплотить многие интересные идеи, благодарен президенту клуба и его 
менеджерам за доверие.  
НЕ УДИВЛЮСЬ, ЕСЛИ МОЙ ВОСПИТАННИК ВОЗЬМЕТ КУБОК СТЭНЛИ-2024  
- Какой хоккей будете ставить в "Граните"?  
- Работал в тех центрах - Уфа, Ярославль, юниорская сборная, которые всегда 
ставили умный, атакующий, агрессивный хоккей.  
Может, лет 20 назад еще можно было отсидеться в обороне - правила и 
большой формат площадок позволяли. Сегодня счастье нужно искать только в 
атаке - естественно, имея ответственную оборону. Особенно если учесть 
формат "Гранита" и молодежного хоккея, в котором юниоры будут расти, только 
играя в интеллектуальный, комбинационный хоккей.  
Поэтому "Гранит" будет играть в стиле действующего чемпиона КХЛ "Магнитки", 
СКА, "Торпедо", ряда других команд, настроенных на созидание и креатив.  
- Но не в стиле "Локомотива" ?  
- "Локомотив" - финалист плей-офф КХЛ, надо относиться к нему и его 
результату с большим уважением.Да, сейчас команда играет в специфический 
хоккей, мне он не совсем близок. Но в системе Ярославля есть много 
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талантливейших форвардов - например, Каюмов, Красковский, которые росли 
на моих глазах. Их стихия - атака.  
- Коваленко в оборонительной системе "Локомотива" так и не раскрылся...  
- Николая отличает не только талант, но и отцовский чемпионский характер. 
После Ярославля он пошел своей дорогой и пробился через "Ак Барс" и 
"Торпедо" на самый верх - в "Колорадо". Не удивлюсь, если в ближайшие 
недели Николай станет первым моим воспитанником, завоевавшим Кубок 
Стэнли.  
В свое время вместе с Коваленко летал в НХЛ на его драфт. Теперь жду 
ответный прилет Николая - с трофеем (смеется).  
ТРЕНИРОВКА ПРИНАДЛЕЖИТ ТРЕНЕРУ, ИГРА - ИГРОКУ  
- Насколько тяжело ставить молодежи комбинационный и атакующий стиль?  
- Я говорю так: тренировка принадлежит тренеру, игра - хоккеистам. 
Правильный тренировочный процесс - залог правильной игры, будем от него 
танцевать, как от печки.  
Кстати, мы с игроками часто смотрим видеохронику - лучшие матчи сборной 
СССР. Считаю, это самое наглядное пособие для молодых. Обязательно будем 
его использовать в Чехове, где уважают традиции советского хоккея.  
- Какие задачи перед вами поставлены в "Граните"?  
- Самые максимальные - выигрывать свою лигу, подниматься выше. И через 
результат - воспитывать молодых звезд, новых Коваленко. Учитывая те 
возможности, которые есть в "Граните", это абсолютно реальная цель, к 
которой будем стремиться.  
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